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Материалы агентства

Куда указывает евразийский интеграционный барометр: исследование
13 сентября Евразийский банк развития опубликовал результаты исследования, посвященного 
интеграционным процессам на постсоветском пространстве. Выяснилось, что в наибольшей степени к нему 
тяготеет население Казахстана, Киргизии и Таджикистана, а для Грузии, Азербайджана и Узбекистана 
приоритетом являются другие страны.

«Исследование показало, что большинство населения стран региона поддерживает создание Таможенного 
союза и Единого экономического пространства и только в Грузии и Азербайджане его положительно 
оценивают менее половины респондентов», — отмечается в исследовании.

В политической сфере для абсолютного большинства стран приоритетным интеграционным направлением 
является постсоветское пространство. В 80% ответов по определению наиболее дружественных стран, 
фигурировали «страны бывшего СССР», а конкретнее — Россия, в пользу которой отдано 55% на Украине, 
68% в Молдавии, более 73% в Беларуси, более 82% в центральноазиатских странах и 90% в Армении. 
Не менее высокие показатели отмечаются по вопросу о получении военной помощи. Единственной страной, 
население которой ориентируется на политическую поддержку из-за пределов СНГ, стала Грузия, что 
неудивительно, так как эта республика уже пять лет не является членом Содружества.

В экономической сфере интеграционные предпочтения разделились: среди населения Армении, 
Белоруссии, Грузии, Молдавии, России и Украины преобладает ориентация на Евросоюз; Казахстан, 
Кыргызстан и Таджикистан тяготеют к интеграции внутри постсоветского пространства, а для населения 
Азербайджана и Узбекистана приоритетом являются другие страны.

В качестве страны возможного временного трудоустройства Россию чаще всего называли респонденты 
в Таджикистане (45%), Киргизии (42%) и Молдавии (37%). В среднем же по странам СНГ каждый из трёх 
генеральных векторов (СНГ/ЕС/другие страны) получил 24%-25% упоминаний.

«Одним из ключевых результатов исследования является выявленная высокая поддержка создания 
Таможенного союза (ТС) и Единого экономического пространства (ЕЭП) со стороны населения всех трёх 
стран ЕЭП, а также ряда других стран региона, как имеющих, так и не имеющих общих границ с ЕЭП», — 
отметил директор Центра интеграционных исследований ЕАБР Евгений Винокуров.

Так, на высоком уровне находится поддержка ТС и ЕЭП в их государствах-участниках: 80% в Казахстане, 
72% в России и 60% в Белоруссии. Доли положительных ответов на этот вопрос респондентами 
в Таджикистане, Узбекистане, Киргизии, Молдавии и Армении составили 60% и более. На Украине 
поддержка ТС-ЕЭП населением составляет более 55%. Лишь в двух странах региона — в Азербайджане 
и Грузии — доли положительных оценок их создания не превышает 50%.

Граждане постсоветских стран активно общаются с друзьями и родственниками в других странах региона, 
о наличии таких контактов заявили 57% опрошенных. Вместе с тем, как показали результаты исследования, 
территория постсоветского пространства не имеет особенных конкурентных преимуществ перед странами 
Евросоюза или наиболее часто упоминаемыми странами остального мира в плане потребности в получении 
образования за границей.

Суммируя три основных интеграционных фактора (экономика, политика, культура), социологи делают 
вывод, что приоритетным вектором притяжения для большинства стран остается постсоветское 
пространство. Лишь Азербайджан и Грузия ориентированы на другие регионы. Интересно, что 
интеграционные устремления не зависят от возраста: и молодёжь, и люди старшего поколения в каждой 
из стран высказали схожие мнения.

Учитывая важность долгосрочного комплексного прогнозирования общественного восприятия 
интеграционных процессов в регионе, ЕАБР планирует проводить подобные исследования в рамках проекта 
«Интеграционный барометр ЕАБР» на ежегодной основе. В дальнейшем проект будет дополнен 
исследованием интеграционных предпочтений со стороны бизнес-элит стран региона.

В ходе исследования было опрошено более 13 тысяч граждан 10 стран СНГ и Грузии — от 950 до 2000 
человек в каждой стране.

Евразийский банк развития (ЕАБР) — региональный банк, учрежденный Россией и Казахстаном, в его 
деятельности также принимают участие Армения, Таджикистан, Белоруссия и Киргизия. Миссия ЕАБР 
заключается в содействии развитию рыночной экономики государств-участников банка, их экономическому 
росту и расширению торгово-экономических связей между ними путём осуществления инвестиционной 
деятельности.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29139.html
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В Подмосковье стартуют оперативно-тактические учения ОДКБ
«14 сентября 2012 года в Подмосковье впервые пройдут международные оперативно-тактические учения 
под условным наименованием „ГРОМ-2012“ подразделений антинаркотических ведомств и служб, а также 
внутренних войск и органов внутренних дел (полиции) государств-членов ОДКБ, выделенных в состав 
формирований сил специального назначения Коллективных сил оперативного реагирования Организации 
Договора о коллективной безопасности», — сообщается на официальном сайте ОДКБ.

Уточняется, что спецназ и оперативные группы будут отрабатывать проведение совместных мероприятий 
и операций по перекрытию каналов контрабандных поставок наркотических средств и психотропных 
веществ и пресечению деятельности преступных групп на территории одного из государств-членов ОДКБ, 
а также совершенствовать практические навыки у сотрудников и военнослужащих внутренних войск при 
поиске, задержании и обезвреживании преступных группировок.

Руководить учениями будет директор Федеральной службы РФ по контролю за оборотом наркотиков 
Виктор Иванов. В учении также примет участие Генеральный секретарь ОДКБ Николай Бордюжа.

Отметим, что ОДКБ регулярно проводит различного рода учения, как своими силами, так и в сотрудничестве 
с другими организациями. Ближайшие пройдут 15-19 сентября 2012 года в Армении, в них примут участие 
бойцы Коллективных сил оперативного реагирования ОДКБ «Взаимодействие-2012», а также представители 
Международного Комитета Красного Креста и наблюдатели от ОБСЕ, СНГ.

Организация Договора о коллективной безопасности является военным блоком, действующим 
на постсоветском пространстве с 1992 года, в неё входят Россия, Белоруссия, Армения, Казахстан, Киргизия 
и Таджикистан. Её участниками были также Грузия, Азербайджан и Узбекистан, но они в разное время 
приостановили свое членство в ОДКБ.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29140.html

Иран выберет масштабную, но скрытую помощь Сирии, а не прямое 
вступление в войну: Михаил Нейжмаков
«Во время августовского совещания с высшим военным руководством Ирана аятолла Али Хаменеи заявил, 
что его страна может оказаться в состоянии войны „в течение нескольких недель“, то есть — в начале 
осени. В реальности, однако в ближайшее время не последует открытого иностранного военного вторжения 
не только в Иран, но и в Сирию», — заявил политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков.

По его словам, страны США и ЕС явно не собираются сейчас проводить даже воздушную операцию против 
официального Дамаска: «У Саудовской Аравии и Катара просто нет в достаточном количестве 
боеспособных частей для масштабной интервенции. А Турция, которую к вторжению в Сирию старательно 
подталкивают, делать этого сейчас не будет, так как это приведёт к окончательному разрыву партнёрства 
Анкары с Тегераном и лишит турецкое руководство резервов для воздействия на ситуацию в стратегически 
более важном для неё Ираке. А раз не будет в ближайшее время прямой военной интервенции в Сирию — 
Ирану и не понадобится ввязываться в открытую войну на стороне союзников из Дамаска».

Представим, тем не менее, что открытая внешняя военная интервенция состоялась. Как в таком случае 
поведёт себя Иран? Михаил Нейжмаков полагает, что учитывая, что Иран и Сирия не граничат друг 
с другом, прямое вмешательство Тегерана в такую войну Дамаску мало поможет. «По сути, самой 
эффективной военной помощью Ирана своему союзнику сможет стать посылка в Сирию ограниченного 
воинского контингента. Но это можно делать и не вступая в войну открыто, официально называя такой 
контингент отрядами добровольцев. Сирия в таком случае станет Испанией для Ирана (если брать 
аналогии из советской истории). В этом случае Иран снимает формальный повод для нанесения ударов 
по собственной территории, а проводить операцию одновременно против ИРИ и Сирии НАТО и его 
союзники в арабском мире не решатся. Баталия вокруг ядерной программы Ирана показывает, что там, 
несмотря на подчас жёсткую риторику, всегда останавливаются, когда конфликт может стать слишком 
опасным», — подчеркнул политолог.

Он обращает внимание, что политика — искусство возможного. «И Иран, в случае гипотетической 
интервенции против Сирии, скорее выберет реальную помощь, а не красивый жест, то есть, масштабную, 
но скрытую помощь Дамаску, а не прямое вступление в войну», — резюмировал эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29141.html

«Как аукнется, так и откликнется»: эксперты о последствиях убийства 
американского посла в Ливии
Власти Ливии извинились перед США за атаку на здание американского посольства и убийство посла США 
Кристофера Стивенса. Извинения в прямом эфире телеканала Al Jazeera принёс глава Всеобщего 
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национального конгресса Ливии Мухаммед аль-Макриф. Заместитель министра внутренних дел Ливии 
Ванис аль-Шариф заявил, что нападавшие на посольство США, были сторонниками прежнего режима.

ИА     REX  : Инцидент исчерпан или будут последствия?

Лев Вершинин, политолог:

Спохватились. Теперь, оказывается, семью мистера Стивенса огорчили не ветераны «Бригады 
17 февраля», элитного подразделения «новой ливийской армии», — как оно и было на самом деле, — 
а «подельники Каддафи», причём, вы не поверите, «при поддержке Туниса и Мавритании». А это уже 
полная клиника. Учитывая некоторые особенности позиции и Туниса, и Мавритании, остаётся только 
отметить: ливийские «демократы» так нервничают, что уже не сознают, какую пургу несут.

Понять их истерику можно. Ребята в цугцванге. Учитывая, что штурм консульства длился несколько часов, 
естественным путём возникает вопрос, почему никто не пришёл на помощь. И ответов может быть только 
два: либо (если виновата «Бригада») потому, что те, кто должен был помочь, сами же и штурмовали, — 
а за такое по головке не погладят, либо (если всё-таки каддафисты) потому, что Зелёное Сопротивление 
настолько сильно, что противопоставить ему (даже в Бенгази!) «демократам» нечего. А за такое по головке 
не погладят тем более. Впрочем, официальные извинения в прямом эфире принесены. А этого, по меркам 
«цивилизованного» мира, вполне достаточно. Тем паче, что есть варианты.

В изобилии нашлись люди, отреагировавшие на это событие в том смысле, что «Нельзя так! Ведь человек 
умер!». Что интересно, в октябре прошлого года их же позиция была совершенно иной, — от неприкрытой 
радости до солёной шутки, — но их это совершенно не смущает. Впрочем, с убогих спроса нет. 
Но и нормальные, всё правильно понимающие люди тоже отозвались в том смысле, что «кровь всё-таки 
не на его руках, он был обычным зомби, и похоже даже с человеческими зачатками (...) он просто жертва».

Поэтому, полагая необходимым расставить все точки над всеми «ё», я написал всем, кому только мог, прося 
прислать материалы, поясняющие, был ли покойный нравственным человеком. И мне не отказали. Правда, 
самый ударный снимок, — там, где Стивенс, щегольски уперев в бедро приклад винтовки, позирует, 
поставив ногу на тело Муамара Каддафи, — прислать, пока не хотят.

А пока что иллюстрирую комментарий самым мягким снимком, не оскорбляющим память весёлого 
дипломата, бывшего, — согласно скорбному панегирику месье Леви, — «одним из тех, кто, засучив рукава, 
выступал за активизацию действий его страны с воздуха и на земле с помощью отправки туда первых 
спецподразделений». Фотографией, сделанной сразу после прибытия американского посла в Мисурату 
из Сирта, где за пару часов до того им были отданы необходимые распоряжения относительно судьбы 
Мутасима Каддафи.

Кирилл Мямлин, публицист: 

«Сторонники прежнего режима» — отчего-то были «революционерами» из Бенгази — в интервью, 
говорившие на камеру, что их пророк Муххамед и Усама Бен Ладен. Напомню, что Кристофер Стивенс был 
назначен послом в Ливию 22 мая 2012 года. До этого в разгар вооружённого ливийского восстания с марта 
по ноябрь 2011 года он находился в стране в качестве эмиссара президента США Барака Обамы 
по налаживанию связей с Переходным национальным советом (ПНС). До этого с 2007 по 2009 годы работал 
в посольстве в Триполи в качестве заместителя главы диппредставительства. Ранее телеканал «Аль-
Джазира» сообщил, что нападение на консульство было совершено боевиками группировки «Ансар аш-
Шариа» в ответ на размещение в интернете снятого фильма в США неким пастором-евангелистом в США, 
оскорбляющего пророка Мухаммеда. Волна протестов уже покатилась в Египет. 

Как аукнется, так и откликнется. Награда нашла героя.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

«Неужели кто-то думает, что всё это натворил жалкий разбойник Вар-Равван?».

Я лично подозреваю, что США сами могли всё это организовать, слишком уж много подозрительных 
обстоятельств. Например, США сейчас нужен управляемый хаос, а хаос тем временем начинает 
стабилизироваться и входить в свои берега: закончилась арабская весна и наступила осень, с Сирией дела 
идут не совсем так, как хотелось бы американцам, а тут вдруг подворачивается такая оказия — убийство 
посла! И вот уже идут американские корабли к берегам Ливии...

В США на носу президентские выборы. Я уверена, и Обама, и Ромни пропиарятся на убийстве посла на всю 
катушку, конечно же, каждый по-своему.

Есть много подозрительных обстоятельств. Почему посол оказался в Бенгази, а не в столице, в Триполи? 
Ах, приехал на переговоры? Как же, как же слышали. Но всё равно это выглядит очень подозрительно.

Налицо странное совпадение в датах: посла убили в одиннадцатую годовщину 11 сентября. Сила же, 
которой противостоят сейчас люди доброй воли, имеет какое-то странное пристрастие к некоторым цифрам 
и датам. По-видимому, что-то для них значит и единица, а не только шестёрка...
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Так что я думаю, инцидент далеко не исчерпан, это ещё только начало. Кстати, Владимир Жириновский 
вчера написал, что Обама мог подставить своего посла: «Это может быть организованной провокацией 
штатов, чтобы иметь повод совершить какие-то жёсткие действия в отношении арабского, мусульманского 
мира. Это выгодно Бараку Обаме — показать себя сильным президентом и получить поддержку 
недовольных его сближением с мусульманами, а также оторваться от Митта.

Ну, а то, что новые власти Ливии обвинили во всём каддафистов, неудивительно — вон наши либералы 
тоже уже кричат, что дотянулся, мол, проклятый Каддафи.

А если это всё же правда, если посла ликвидировали бойцы Зелёного сопротивления, мне остается, лишь 
поднять глаза к небу и сказать: «Велик Аллах! Значит, есть ещё справедливость в этом мире, и есть ещё 
силы у Зелёного сопротивления!».

Юрий Юрьев, политконструктор:

Последствий убийства посла США в Ливии будет множество. Создано несколько поводов, которыми могут 
воспользоваться США. Во-первых, сомнительно, чтобы здание посольства оборонялось столь слабо, без 
огнемётов, мин клеймора, пулемётов и самоликвидаторов режимных помещений, и если ливийцы смогли 
захватить посольство, значит именно этих ливийцев, почему-то сочли своими охранники посольства. Во-
вторых, нынешние ливийские власти лгут о том, что напавшие сторонники Каддафи, поскольку были 
синхронные нападения на посольства США в Египте и Йемене, и как раз по поводу книги, обличающей 
агрессивность исламистов-радикалов. В-третьих, исламисты-радикалы не нашли ничего лучше, чем 
показать в протестах против книги дикость не меньшую, чем в этой книге и выявлено. В итоге гражданин 
США может сделать вывод, что в Ливии правят лжецы, дикари, и предатели. И потребовать от кандидатов 
в предвыборной гонке принять меры, поскольку на деньги гражданина власти США вырастили ему же 
смертельных врагов. А значит, врагов нужно усмирить, причём так, чтобы деньги — вернуть. И если на эту 
тему Обама ограничен в манёвре своими прошлыми обязательствами и заявлениями, то Ромни может 
запросто поставить вопрос о захвате и контроле США нефтяных месторождений и шельфа Ливии. 
А заодно — о захвате и контроле Суэцкого Канала и Йемена.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29142.html

Афганистан: «За» и «против» использования Северной сети поставок 
для вывода войск
К 2014 году американские и натовские войска планируют покинуть Афганистан, однако организационный 
аспект вывода из страны военной техники остаётся пока нерешённым.

В конечном итоге надо признать, что простых путей вывода техники и вооружений не существует. По 
некоторым оценкам, вместе с выводимыми войсками из Афганистана нужно вывезти до 120 тысяч 
контейнеров военных грузов. Проблема же заключается в том, что существующие маршруты поставок, 
ведущие в Афганистан – один через Пакистан, а другой – транзитом через государства Центральной Азии – 
оба имеют свои недостатки и уязвимые места. Так что в ситуации, когда американские и натовские стратеги 
ставят во главу угла надёжность маршрута, им приходится иметь дело с большой долей неопределенности.

Самой большой риск на данном этапе представляет, похоже, пакистанский маршрут. Напряжённость между 
Вашингтоном и Исламабадом в связи с ударами американских беспилотников заставила пакистанское 
руководство закрыть осенью прошлого года этот коридор снабжения, который возобновил свою работу лишь 
в июле месяце после продолжительных переговоров. Но во многих умах в Пентагоне отложилась 
беспокойная мысль: если Пакистан однажды резко перекрыл маршрут поставок, он может сделать это 
вновь.

Это заставляет западных дипломатов опираться на центральноазиатский маршрут, представляющий собой 
на деле систему воздушных, автомобильных и железнодорожных путей сообщения, носящих единое 
название Северной сети поставок (ССП). Работа этой сети также вызывает озабоченность, главным 
образом финансового свойства. Транспортировка грузов по центральноазиатскому маршруту, по 
имеющимся оценкам, обходится из расчёта на один контейнер в 2,5 раза дороже транспортировки по 
пакистанскому коридору. Дополнительные траты можно отнести на счёт расходов, связанных с укреплением 
роли США и НАТО в Центральной Азии.

Неудивительно, что летом в Центральной Азии наблюдался всплеск дипломатической активности, что 
подчеркнул визит в Узбекистан 15-18 августа помощника госсекретаря США Роберта Блейка. Внимание 
дипломатов было сосредоточено на задаче заручиться окончательной поддержкой руководства 
центральноазиатских стран в деле перевода ССП на обратный транзит.

Не то чтобы авторитарных лидеров центральноазиатских республик надо было особенно в этом убеждать: 
они уже обозначили свою готовность к сотрудничеству. Для них цель означенной дипломатической игры 
заключается в том, чтобы получить от вывода коалиционных войск максимальные политико-экономические 
дивиденды.
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В том, что касается Центральной Азии, неотъемлемыми качествами лидеров региона являются тщеславие, 
лицемерие, жажда наживы и власти, и эти факторы имеют тенденцию влиять на процесс принятия решений. 
Недавний выход Узбекистана из Организации Договора о коллективной безопасности (ОДКБ) проистекает 
главным образом из стремления президента Каримова позиционировать Узбекистан как независимого и, 
главное, ведущего участника эксплуатации ССП. Затягивание президентом Таджикистана Эмомали 
Рахмоном подписания договора о размещении на территории своей республики российских военных баз 
также продиктовано желанием получить от транзитной сделки по ССП финансовые средства и технику.

В том, что касается американских и натовских стратегов, эти последние события не следует рассматривать 
как обнадёживающие признаки. Шаги узбекского и таджикского руководства выявляют лишь изменчивость 
центральноазиатского руководства. И хотя центральноазиатские республики время от времени и 
показывают Москве нос, Кремль по-прежнему располагает множеством способов покарать строптивцев за 
то, что те не приняли предпочтения России в расчёт.

Следует отметить, что российский МИД на данном этапе не испытывает особого восторга от нынешнего 
графика вывода войск из Афганистана. Российские власти считают, что афганское правительство пока ещё 
не в состоянии самостоятельно обеспечивать безопасность. Отдавая себе отчёт в слабой защищенности 
центральноазиатских границ, Москва опасается за собственную стабильность в случае, если Афганистан 
будет предоставлен самому себе.

Россия полагает, что США и НАТО не выполняют мандат Совбеза ООН, санкционировавший присутствие 
международных сил по стабилизации ситуации в Афганистане. Это недовольство может сказаться на 
процессе вывода войск и техники по ССП, поскольку данный маршрут проходит и через Россию. При 
необходимости Москва может использовать северный маршрут в качестве внешнеполитического средства 
оказания давления на США и Североатлантический альянс.

И наконец, не стоит забывать о политических последствиях, связанных с работой ССП. Если сделка 
состоится, США и НАТО окажутся в неловкой ситуации, так как заключили соглашение с авторитарными 
режимами. В 2013 и 2015 годах в Таджикистане и Узбекистане должны состояться президентские выборы, и 
лидеры этих стран определенно воспользуются нынешней ситуацией для продвижения собственных 
политических целей. ССП, таким образом, подорвёт надежды на демократизацию в Центральной Азии и 
даст новый толчок международной полемике по поводу двойных стандартов в политике США и НАТО.

Каримджан Ахмедов и Евгения Усманова

Каримджан Ахмедов в настоящее время является руководителем DF World Inc. (Канада), ранее занимал 
пост замминистра экономики Таджикистана. Евгения Усманова является евразийским специалистом, 
особо интересующимся Центральной Азией.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29143.html

Большинство блогеров не верит в глобальное потепление
Психологические исследования учёного из Университета Западной Австралии Стефана Левандовски 
установили, что конспирологическое мышление трудно преодолеть. Опрос более тысячи блогеров показал, 
что люди, склонные придерживаться различных теорий заговора, с наибольшей вероятностью отвергают 
научный консенсус об изменении климата на Земле.

«Проанализировав 1145 годных к использованию результатов тестов, исследователи обнаружили, что 
с отрицанием изменения климата связана поддержка свободного рынка и невмешательства государства 
в экономику. Кроме того, замечена связь между отрицанием глобального потепления и приверженностью 
другим теориям заговора. Наконец, отрицатели чаще, чем другие респонденты, заявляли, что прочие 
экологические проблемы уже решены, и демонстрировали отрицательное отношение к „зелёным“ 
идеям», — выяснил психолог.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Верите ли вы в глобальное потепление?».

Результаты опроса по теме «Верите ли вы в глобальное потепление?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

 

Да, верю 263 22%

Нет, не верю 703 59%
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Трудно ответить 105 9%

Свой вариант ответа 112 10%

 

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Виталий Шатилов:

Влияние человечества как явления природы на климат земли столь мизерно, что его — влияние, можно 
не учитывать. Цивилизация — блоха на хвосте собаки. Когда ядро — раскалённый железный шар 
диаметром 2 000 км чуть-чуть дёрнется — блоху просто стряхнёт с поверхности Земли — никто кроме 
человеческих балбесов этого и не заметит.

Александр Хуршудов:

Совершенно верно. Тысячу лет назад на Гренландии росли леса, и викинги занимались скотоводством (это 
доказано раскопками). А 15 тыс. лет назад в Евразии был ледниковый период. Для того чтобы оценить 
возможность влияния человека на климат в глобальном масштабе нужно сопоставить энергетический 
баланс Земли с энергией, производимой человеком. Однако никто этого делать не хочет.

Андрей Чистяков:

Как бы человек не напрягался, масштаб его деятельности не может быть сопоставим с энергетическим 
балансом Земли. Не может часть быть больше целого.

Владимир Кудров:

Анализ погодных данных за десятилетия показывает, что в целом, в самом деле, идет потепление. И даже 
простым людям, далеким от климатологии и метеорологии, если у них память неплохая это заметно. 
Например, в Чувашии в мои школьные годы не было зим, когда в январе или в феврале несколько дней, 
иногда больше недели, не стояли бы 40-градусные морозы, а сейчас они случаются кратковременно через 
несколько лет, иногда больше десяти. В середине прошлого века никто не мог предполагать, что у нас будут 
расти груша и виноград, арбузы и дыни и другие теплолюбивые культуры, а сейчас сплошь да рядом.

Иван Бакулин:

Некоторые купленные учёные присваивают себе право рассуждать о климате Земли и еще делать при этом 
какие-то выводы. Все это шарлатанство. О причинах изменения климата Земли ученые ничего не знают, так 
как они ничего не знают о поваре этого климата Солнце. Они присваивают людям сверхвозможность влиять 
на климат Земли. Эти утверждения смехотворны. Все приписываемые человечеству различные выбросы 
ничего по сравнению с извержением крупнейших вулканов Земли, которые выбрасывают одновременно 
в атмосферу миллионы тонн различных химических выбросов и которые реально влияют на климат Земли. 
Но «учёные» не могут даже рассчитать, как эти выбросы распределяются в атмосфере и куда они исчезают. 
То же самое и про Солнце. Какие там происходят процессы и выбросы и как они влияют на климат Земли. 
По космическим меркам расстояние Земли от Солнца в 150 млн. км это мизерное расстояние и Солнце 
обладает сильным влиянием на климат Земли. В соответствии периодическим изменениям климата 
на Земле сейчас наступает эпоха не потепление, а похолодания. Таяние льдов Северного Ледовитого 
океана и Гренландии это предвестники не потепления, а похолодания, потому что льды сохраняли тепло 
океана.

Александр Немцев:

Начну с того, что неясно, каким боком проблема глобального потепления относится к психологии. Далее: 
именно отрицание глобального потепления начинает всё более походить на заговор. Опирается это 
отрицание на корыстный наукообразный обман и повальное невежество. Чего стоят, к примеру, такие 
комментарии как «У нас зимы всё холоднее, а они — глобальное потепление!» Проблема эта не имеет 
отношения и к «Колебанию температурных режимов», которое, сами понимаете — «естественный процесс». 
Речь идёт о повышении среднегодовой температуры на планете. При повышении этой температуры 
на всего четыре градуса жизнь на Земле станет невозможной.

Юрий Щербашин:

Живу на свете давно (76 лет). Памятны снега 44 года, когда катались на санях с крыш сараев и хат 
и соответствующие наводнения. Январские морозы 48-го, когда в школу сразу после каникул не ходили еще 
2 недели из-за 40-градусных морозов (г. Харьков). Заносы на ж/д в 64-м, когда поезда простояли почти 
сутки. Сейчас из года в год зимы становятся всё мягче, а лето — всё жарче и дождливее (для Украины — 
это благо). Раньше грецкие орехи в Киеве были дорогие, теперь сильно подешевели — перестали 
вымерзать теплолюбивые ореховые деревья даже на севере Украины. По крайней мере, на Украине климат 
стал заметно мягче. А как в других регионах?
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Амир Мазитов:

Ни потепления, ни похолодания. Есть смещение температурных поясов. Результатом будет смягчение 
климата в Сибири, похолодание в Европе, потепление в Средней Азии. Сместятся атмосферные потоки, 
несущие влагу. Больше будет осадков от Малой Азии до юга России, дальше будет суше, чем обычно. Нам, 
живущим в Центральной России, следует ожидать возвращения привычных ранее суровых зим 
и моросящего лета. В Америке будет большое количество ураганов, активизируются вулканы в Тихом 
Океане. В общем, будет веселье, но не фатальное. Лет через триста климат поменяется капитально из-за 
смещения оси вращения Земли. Считайте меня пророком, но лечения не назначайте.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 13 сентября. В нём приняли участие 1183 блогера, оставивших 162 
комментария по теме опроса.

Напомним, что примерно 97% действующих ученых согласны, что имеющиеся свидетельства указывают 
на существование тенденции к потеплению, вызванной активностью человечества, общественное мнение 
в вопросах перемены климата расколото в соответствии с партийными симпатиями. Согласно докладу, 
опубликованному в 2011 году Институтом Карси Нью-гемпширского Университета, демократы с большей 
вероятностью «верят» в глобальное потепление, чем республиканцы. Чаще всего о своем неверии 
заявляют отрицатели и скептики, глубоко уверенные в своих взглядах на изменение климата.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29144.html

Встреча Владимира Путина с Машей Гессен: мнения
Уволенная с поста главного редактора журнала «Вокруг света» Маша Гессен утверждает, что Владимир 
Путин встретился с ней, чтобы обсудить проблему её ухода в связи с отказом отправить корреспондентов 
писать о полёте со стерхами, и предложил журналистке остаться на своем посту в издании. Встречу 
с президентом Гессен описала в журнале «Большой город». Факт встречи подтвердил пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков, который также сказал, что суть встречи была передана журналисткой 
корректно.

«Ну, есть передержки, — сказал Путин, как мне показалось, довольно. — И сам ругаюсь за это. Но это же 
я придумал этих тигров! За нами еще двадцать стран, где обитают тигры, тоже стали этим заниматься. 
И я придумал леопардов! Да, я знаю, что леопарда поймали заранее. Но главное — привлечь внимание 
к проблеме. Это как с амфорами. Потом все начали кричать, что амфоры были подложены. Ну конечно они 
были подложены! — он засмеялся над идиотами, которые вообще могли подумать, что это не так. 
— Но я же зачем нырял? Не для того, чтобы жабры раздувать, а чтобы люди знали свою историю. Вот 
даже вы, наверное, с вашим образованием, не знаете, что там в этом месте раньше был каганат, что 
степные народы приняли иудаизм. А потом все начали писать, что я достал подложенные амфоры. Но кто-
то же начал читать!» — Путин стал перелистывать лежавший перед ним номер «Вокруг Света», который, 
кстати, об амфорах ничего не писал. Журнал тогда еще не был аффилирован с Русским географическим 
общетвом, попечительский совет которого воозглавляет президент страны", — говорится в статье.

Эксперты ИА     REX   прокомовали эту встречу.

Лев Вершинин, политолог:

Сначала я подумал, что Маша Гессен опять врёт. Как врала и насчет причин увольнения, которые куда 
прозаичнее. Как врала и до того, насчёт Евгения Миронова. Как будет врать и впредь. Даже без особой 
выдумки, сдирая классику. Есть такая профессия — кормить хомячков, а хомячки всеядны. Однако по вновь 
открывшимся обстоятельствам после подтверждения пресс-секретарём президента Песковым факта такой 
встречи, могу добавить следующее. Оценивая заявление г-жи Гессен, я исходил из присущей ей в целом 
манеры, но на сей раз, оказывается, имеет место исключение. Встреча состоялась, а г-жа Гессен наврала 
только подробности. Видимо, эта американская журналистка представляет в Москве силы, куда более 
серьёзные, чем мне казалось. В связи с чем, применительно к конкретному случаю приношу г-же Гессен 
частичные извинения, г-ну же Путину вынужден сообщить, что, — при всём понимании и сочувствии, — 
уважения к нему поубавилось, и чтобы реабилитировать себя в моих глазах, ему надлежит крепко 
поработать.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Когда я услышала эту новость, то сначала подумала, что это одновременно фантазии Маши Гессен 
и ловкий мастерский информационный удар по президенту, а именно, создание ситуации «куда не кинь, 
всюду клин»: мол, не прореагирует Путин на эти фантазии — все рукопожатные скажут, что ему нечего 
ответить; начнёт опровергать и объяснять, что к чему — рукопожатные станут ухмыляться: «Ага, 
оправдывается!»

Но вчера Песков сообщил, что встреча-таки состоялась. Следовательно, первое мое впечатление было 
ошибочным, но объяснить поступок Путина, понять, зачем он это сделал, мне сложно. Если в случае 
с журавлями все было понятно — «Это прекрасно, это символично, это создание ассоциации и воздействие 
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на народный инстинкт и т.д.» — то про встречу с русофобской оппозиционной особью, встречу, принесшую 
столько вреда, я могу сказать только одно: «Дело ясное, что дело тёмное». Может быть, президент 
продолжает свою линию «ньюсмейкеркерства», продолжает определять информационную повестку дня 
и теперь решил задать интернетным хомячкам новую тему: «Так, вместо так называемого марша оккупантов 
обсуждаем мою встречу с Машей Гессен!» Не знаю, не знаю. Остаётся лишь надеяться, что президент 
знает, что делает.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Путин провёл вербовочную беседу с «поцционарией» Гессен, причём целью беседы была, ничуть 
не её вербовка, а выявление, является ли она активистом воссоздания Каганата, как второго еврейского 
государства, только на русских землях. Путин посмотрел на вазомоторику нынешней Голды Меир, 
за которой тоже стоят многие единомышленники, получил какую-то информацию, и принял какое-то 
решение. Кстати, в Фанагории ранее находили стелы с кириллицей, 5000-летней давности, причём, 
находили археологи-любители с лёгким водолазным снаряжением, но Путин эту тему не развил, как 
не развивал тему Каганата. А значит — целью было не только посмотреть на реакцию Гессен, 
но и на последствия интереса Путина к теме Каганата в СМИ. Вероятно, это и было целью встречи, 
и мониторинг тематики Каганата займёт не меньше времени, чем когда-то в сталинские времена, заняло 
изучение интереса Голды Меир к созданию еврейского государства именно в Крыму с презрением 
к предложенному Биробиджану. И лишь потом Сталиным был создан Израиль, что не только помогало 
СССР потенциально контролировать Суэцкий Канал, но и сняло напряжённость с еврейством, что 
оказывало давление на предмет создания еврейской ССР в СССР с 20-х годов.

Конспирологические версии, что «горячие точки» неспроста проявились в постсоветское время 
преимущественно на территории бывшего Каганата; что территории активно обесцениваются 
и перекупаются в нужные руки; что Сорос неспроста платил правительству Грузии зарплату и вовсе не для 
демократизации Грузии — в последнее время обретают актуальность, поскольку Израилю становится 
неуютно при очередном росте исламистского экстремизма вокруг его границ.

И если у Путина есть данные, что кто-то ведёт себя так, как Ротшильды в британской Палестине сто лет 
назад, обесценивая и скупая земли, то нет прямой возможности об этом объявить и вообще произносить 
«лакмусовое» слово «Каганат» как предмет интереса Путина. И вдруг — Путин произносит слово «Каганат», 
изобретя для этого малозначительный с виду повод. Теперь есть смысл изучить, как к этому отнесутся СМИ 
и сделать выводы и из криков и недоговорок.

Андрей Давыдов, журналист:

Повествование Маши Гессен о её встрече с Путиным не отличалось от обычного для либералов 
креативного осмысления реальности, однако пресс-секретарь президента подтвердил его корректность, 
за исключением небольшого вранья про то, как гордо Маша Гессен сказала Путину нет. Судя по всему, ВВП 
желал показать, что открыт для диалога с «прогрессивной общественностью» и не желает её почём зря 
обижать. Но в результате напросился на предсказуемый пересказ этого диалога в гротескном формате.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29145.html

Почти половина блогеров не верит в прогноз о скором развале США
Российский ученый Игорь Панарин полагает, что в настоящее время шансы на дезинтеграцию США 
составляют 55% против 45%. Основная мысль прогноза Панарина такова: экономика США является 
«пирамидой», и она обязательно рухнет, что может привести к распаду США на шесть отдельных частей. 
Карту раскола США на 6 частей российский учёный нарисовал ещё в 1998 году. По его мнению, в результате 
распада США Россия усилилась бы на мировой арене, но пострадала бы ее экономика, поскольку в 
настоящее время она сильно зависит от доллара и торговли с США. Самой же России же Игорь Панарин 
советует как можно активнее развивать рубль как региональную валюту, чтобы «обрубить верёвки, 
связывающие нас с финансовым “Титаником”», который пойдет в ближайшее время ко дну.

 Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Верите ли вы в прогноз о скором развале США на 6 частей?».

 Результаты опроса по теме «Верите ли вы в прогноз о скором развале США на 6 частей?» 

Вариант ответа Число участников опроса,  
давших положительный ответ

% участников опроса

 

Да, верю 491 31% 

Нет, не верю 770 48%
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Трудно ответить 234  15%

Свой вариант ответа                    98             6%  

 

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Петр Гуляев:

США развалится, но не на 6 частей, а на две части - север и юг. Но только после краха всех авантюр США и 
отмены доллара как мировой валюты. То есть после 2025 года.

viljam miklov:

В 2012 г. заканчивается аренда печатного станка для ФРС. Неограниченно печатать казначейские билеты со 
стороны госдепа притормозит конгресс. Стабилизировать доллар можно развязав полномасштабный кризис 
Евросоюза или нелокальной войной. Второе проще - на очереди Иран и весь Кавказ. А далее в очереди и 
Россия. 

Михаил Куртуков:

Прогноз действительно очень маловероятен. Да и вопросов возникает огромное количество. Кто возьмёт 
обязательства по долгам США? У кого окажется ядерное оружие? Король умер, да здравствует король! Кто 
он?

Владимир Ульянов:

Прогноз маловероятен, дело в том, что когда подобная угроза начнет воплощаться в жизнь, для ее 
недопущения в США будет введена диктатура, и экономические проблемы будут решаться военным путем. 
При той военной мощи США, которую мы имеем, самый вероятный исход - 3-я мировая война. Не дай бог, 
чтобы я оказался прав.

Владимир Юровицкий:

Я давно писал, что Америка обречена (см. В.Жириновский, В.Юровицкий. "Новые деньги для России и 
мира", М., 1998, монография. Глава "Просуществуют ли Соединенные Штаты Америки до 2017 года?"). 
Богатство США есть её доллар - главная мировая валюта в рамках Ямайской валютной системы. Но эта 
система пришла к кризису. Жить ей осталось недолго. Недолго осталось и доллару быть мировой валютой. 
И тогда долг США в 100-40 триллионов долларов обрушится на США и сметет ее.  США - сверхновая 
звезда, ярко вспыхнувшая и затем быстро погасшая.

Alexei Kiberev:

Вполне вероятно, что ряд штатов выйдут из состава США, такие как Аризона, Техас, вообще нефтяные 
штаты с развитой экономикой и сельским хозяйством. Но сомневаюсь, чтобы они попали под влияние 
Мексики и Китая. Все развитые штаты находятся под влиянием республиканцев. Республиканцы, мягко 
говоря, не приветствуют даже китайскую миграцию, а к мексиканцам относятся как москвичи к кавказцам. Во 
всяком случае, явно никто не хочет тащить депрессивные восточные и центральные штаты на своем горбу. 
Но когда это будет - вопрос.

Марина Циренина:

Ключевая фраза идеи Игоря Панарина - "США – лишь база для контроля над всем миром", а база уже 
передислоцируется туда, где доллар станет другим (с золотым наполнением), а именно в Китай - так 
решили влиятельные финансисты, как они поступят с государством США? Да как захотят, так и поступят.

Иван Бакулин:

В экономическом плане все регионы США так связаны друг с другом, что распад практически невозможен. 
Единственно, что может погубить США это глобальная природная катастрофа, а экономически США не 
одолеть. При любом раскладе производственные силы и люди останутся на территории США, а доллары 
это бумажки. Исчезнут доллары, экономику мира немного потрясет и все успокоится. Появится новая 
международная валюта, которая не будет бесконтрольной собственностью одной страны, а станет 
подконтрольной созданной Международной финансовой системе. Данная валюта будет осуществлять 
взаиморасчеты за товары между странами в безналичном варианте и у каждой страны будет свой счёт. 
Исходя из накоплений на этом счёте, страны могут печатать свою валюту исходя из курса своей валюты к 
международной валюте. При этом ее счёт будет уменьшаться. При такой финансовой системе такие случаи 
как сейчас с Грецией будут исключены. Если какая-то страна обанкротится, то она обанкротится в своей 
валюте, и это не будет нести никаких последствий для мировой экономики.
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Cергей Антонов: 

Всякая Империя заканчивала свое существование распадом. Римская, Золотая орда, Македонская, 
Османская.... СССР, наконец. США не может существовать вечно. Вечного ничего не бывает, тем более, 
если есть противоречия. Возможно, и не скоро, но США рухнут.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 13 сентября. В нём приняли участие 1593 блогера, оставивших 310 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что главным аргументом учёного является, тот факт, что  госдолг США вырос за последние 13 
лет с 2 до 16 триллионов долларов (на 5 сентября 2012 года). Профессор Панарин уверен, что выплатить 
такой внешний долг США уже не смогут.

 Второй фактор – уязвимое политическое устройство США. На территории страны не существует единого 
законодательства. Нет даже общих правил дорожного движения. Костяк, который соединяет США, 
достаточно хрупок.

Даже вооружённые силы в Ираке представлены во многом негражданами США, они воюют потому, что им 
обещают американское гражданство. Таким образом, армия, как плавильный котел, уже перестала 
выполнять функцию скрепления американского государства. Ну, и наконец, раскол элит, который ярко 
проявился в условиях кризиса», – объясняет Панарин.

Под расколом элит он понимает не противоречия между демократами и республиканцами, а борьбу 
группировок «глобалистов» и «государственников».

Противостояние «глобалистов» и «государственников» – это противостояние финансовой элиты США и 
американских вооружённых сил, спецслужб и ВПК. В последнее время противостояние между этими двумя 
кланами стало открытым.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29146.html

В Кочубеевском районе Ставрополья программа модернизации 
здравоохранения выполнена на 100%
Кочубеевский район стал одной из первых территорий Ставропольского края, где реализация программы 
модернизации здравоохранения выполнена на 100%, сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом 
комитете по массовым коммуникациям. Общий объём средств, направленных на реконструкцию 
и оснащение главного объекта — Кочубеевской центральной районной больницы, составил порядка 61 млн. 
рублей.

Как отметили в комитете, финансирование в рамках программы модернизации позволило провести 
капитальный ремонт лечебного учреждения и приобрести новое современное медицинское оборудование. 
Так, в 2011 году, в ходе реализации программы модернизации здравоохранения в больнице появились 120 
единиц медтехники, в том числе электрокардиограф, весы для новорождённых, медицинский холодильник, 
бактерицидный облучатель, манипуляционный столик, стерилизатор и оборудование для клинической 
лаборатории. Средства, сэкономленные по результатам проведения торгов, были направлены на закупку 
ещё 29 единиц, в частности, ультрафиолетовой бактерицидной камеры, еще одного бактерицидного 
облучателя, весов и микропроцессорного морозильника.

Новое медицинское оборудование получили ещё 4 участковые больницы, 4 амбулатории 
и Стародворцовский фельдшерско-акушерский пункт. В 2012 году материально-техническая база 
медучреждений района пополнилась на 76 единиц техники, 10 из которых удалось приобрести 
на сэкономленные в результате торгов бюджетные средства. Медицинское оборудование используется 
на фельдшерско-акушерских пунктах станицы Новоекатериновской, хуторе Раздольном, Усть-Невинском, 
Мищенском и Дворцовском, а также Стародворцовского сельского совета. На хуторе Усть-Невинском 
введено в эксплуатацию отремонтированное здание фельдшерско-акушерского пункта.

Автопарк лечебных учреждений Кочубеевского района увеличился в 2011 году — на 8 автомобилей, в 2012-
м — еще на 6. Ключи от последних шести специализированных автомобилей «Скорой помощи» общей 
стоимостью около 5 миллионов рублей были переданы 13 сентября руководству местных медицинских 
учреждений.

Курирующий район первый заместитель председателя правительства Ставропольского края Виктор 
Шурупов отметил, что новые автомобили скорой помощи обладают повышенной проходимостью. Машины 
дополнительно оснащены фильтро-вентиляционной системой, специальной термоизоляцией стен 
и потолка.

В краевом комитете по массовым коммуникациям отметили, что скорая помощь в селе Кочубеевском 
обслуживает в среднем 1700-2000 вызовов в месяц. На врачебных участках этот показатель составляет 
42 903 человека, на фельшерско-акушерских пунктах — 5151 человек.
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Готовится противостояние между Традицией и анти-Традицией: мнения
Эксперт ИА     REX   по проблемам военной и национальной безопасности Рачья Арзуманян отмечает, что, как 
и предполагалось, провокация с анти-мусульманским фильмом, убийством американского посла 
и беспорядками вокруг посольства США в Египте продолжается. «История повторяется и в начале 21 века 
свой крестный путь начинают проходить копты, как это сделали в начале 20 века армяне, ассирийцы, 
понтийские греки. И, к слову, в России разворачивается удар по РПЦ. Чтение западных блогеров, 
работающих с темами когнитивных и пси-войн, привело к уверенности, что это не провокация, а хорошо 
продуманная операция в тонких сферах.

Способны ли носители традиционного Ислама, — те же народы Кавказа, осознать, осмыслить ситуацию 
и прийти к пониманию того, что в готовящейся и созревающей раскладке у них в союзниках оказывается 
такая же традиционная Армянская Апостольская Церковь и армянский народ. ... Есть ли шанс на понимание 
того, что готовится противостояние между Традицией, вне зависимости от пути, и анти-Традицией», — 
спрашивает эксперт.

Кирилл Мямлин, публицист:

Причиной разгорающихся массовых протестов в арабских странах стал проживаючий в Калифорнии 
израильский гражданин-инвестор в недвижимость Сэм Бэйсил (Sam Bacile), автор оскорбительного для 
Ислама фильма о пророке Мухаммеде,. Причем, его провокация была преднамеренной и осознанной. 
По заявлению Базиля «он верит, что фильм поможет его „родной земле“ Израилю остановить ползучую 
исламскую экспансию по всему миру».

Он также подтвердил, что двухчасовой фильм «Невинность мусульман», стоимостью в $5 млн. был 
произведен на спонсорские взносы болем чем 100 еврейских доноров. Гибель американских дипломатов, 
сам режиссер-провокатор, объясняет исключительно плохой охраной американского посольства, которую 
«рекомендует усилить». При этом сам Базиль решил спрятаться от возможной мести со стороны 
оскорбленных мусульман. В интернете уже началась кампания сокрытия его следов.

Одновременно израильтяне заявили, что поскольку Базиль проживает в США, а премьера фильма 
состоялась в Калифорнии, то Америка и «оказалась крайней». При этом они же подтверждают, что Базиль 
опасается за еврейских родственников, проживающих в Египте. В США уже разгорелся большой скандал 
по поводу гибели дипломатов, заставивший Обаму направить к берегам Ливии два военных корабля 
с морскими пехотинцами.

Комментирующие это событие в интернете, отмечают суть произошедшего: «еврейская община 
проспонсировала кино изральского режисера, и кино это стало поводом для бомбёжек, в которых будут 
гибнуть в большинстве мирные люди».

Андрей Давыдов, журналист:

Противостояние Традиции и анти-Традиции не является сутью нарастающих в мире социально-
политических катаклизмов. Такие процессы постоянно идут в истории, разрастаясь или затухая. Единство 
и борьба противоположностей, так сказать. Поэтому без активного раздувания конфликтов со стороны 
на этот раз никак не обходится. На мой взгляд, в нарастании агрессивности противников Традиции 
прослеживается стратегия «теории хаоса». Мир вступает в фазу генеральной битвы за геополитическое 
владычество. США (или те, для кого Штаты являются главным инструментом влияния) в ближайшем 
будущем окажутся не в состоянии удержать шарик под своим безраздельным контролем, если не сломать 
тенденции современного развития. Только посеяв хаос по всему миру, можно остаться его повелителем, 
колоссом среди карликов, поглощенных взаимной ненавистью и борьбой за выживание.

А вот будет ли остановлено наступление хаоса, зависит только от того, выдержат ли удар основные 
геополитические соперники Западной гиперимперии. Пока же сила удара будет только нарастать.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Ответ со стороны мусульман тут напрашивается в стиле арабских ответов Израилю: вначале отдайте 
азербайджанцам Карабах, без каких бы то ни было условий, а потом мы подумаем, нормализовать с вами 
отношения или попытаться вырезать всех поголовно. 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29148.html

Госдума лишила Геннадия Гудкова депутатского мандата
Госдума 14 сентября большинством голосов приняла решение досрочно прекратить депутатские 
полномочия заместителя руководителя фракции «Справедливая Россия» Геннадия Гудкова. Данное 
решение поддержал 291 депутат, против высказались 150 депутатов, ещё трое воздержались, передаёт 
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корреспондент ИА     REX  .

За лишение Гудкова депутатского мандата голосовали фракции «Единая Россия» и ЛДПР, а также трое 
«справедливороссов» — Алексей Митрофанов, Николай Лакутин и Игорь Зотов. Ещё трое коллег 
Гудкова по фракции не приняли участия в голосовании. Коммунисты, за исключением одного депутата, 
не участвовавшего в голосовании, выступили на стороне Гудкова.

В «Справедливой России» уже заявили, что намерены добиваться признания незаконности решения 
Госдумы. «А ещё будем объяснять гражданам, насколько опасны такие действия для демократии 
и свободы, для каждого человека — если произвол будет нарастать», — заявил лидер фракции Сергей 
Миронов.

Обвинения Гудкова в осуществлении коммерческой деятельности Миронов назвал «надуманными» 
и «не выдерживающими никакой проверки фактами». «К тому же, эти обвинения относятся к тому периоду, 
когда Геннадий Гудков был депутатом Госдумы пятого, а не шестого созыва», — подчеркнул он.

«Эта политическая расправа имеет две цели: наказать человека с активной жизненной позицией за его ярко 
выращенную оппозиционность и припугнуть других: смотри, если что, следующим станешь ты», — сказал 
лидер «Справедливой России».

Двумя днями ранее 116 депутатов от фракций «Справедливая Россия» и КПРФ обратились 
в Конституционный суд с просьбой проверить конституционность лишения Гудкова депутатского мандата. 
В генсовете «Единой России» в связи с этим отметили, что «такое право у депутатов есть». «Я рад, что идёт 
нормальная цивилизованная борьба», — заявил замсекретаря генсовета Андрей Исаев.

Комментируя лишение Гудкова мандата, он выразил мнение, то данное решение «повысит авторитет 
парламента». «Если человек нарушил закон, то он должен нести ответственность. Если представителю 
„Единой России“ будут предъявлены претензии такие же, как к Гудкову, то будет принято аналогичное 
решение», — заверил депутат.

«Мы проводили серьёзный разговор и внутри фракции, и внутри партии. Требования жёсткие — каждый 
депутат должен расстаться с бизнесом и заниматься государственной работой», — подчеркнул Исаев.

Лидер ЛДПР Владимир Жириновский также выразил уверенность, что принятое Госдумой решение 
«полностью соответствует закону». «Гудков ничего не украл и преступления не совершил, но он нарушил 
статус депутата. И этот вопрос решает только Государственная дума — мы имеем подтверждение 
от прокурора, Следственного комитета», — сказал он.

«Каждый год говорю: давайте проверим всех, и все депутаты, которые продолжают заниматься бизнесом, 
должны будут сложить полномочия. Можно быть только депутатом», — добавил Жириновский.

Напомним, в Госдуму было направлено официальное обращение генпрокурора Юрия Чайки, в котором 
он просил рассмотреть вопрос о досрочном прекращении депутатских полномочий Гудкова. По мнению 
правоохранительных органов, депутат нарушил закон, совмещая работу в парламенте 
с предпринимательской деятельностью.

Комиссия Госдумы по контролю за достоверностью сведений о доходах и имуществе депутатов в течение 
пяти дней провела проверку по предоставленным Следственным комитетом материалам в отношении 
Гудкова и согласилась с доводами следствия.

Как заявил 10 сентября глава комиссии Владимир Васильев, имеющиеся материалы «свидетельствуют 
о том, что Геннадий Гудков не соблюдал предусмотренные законом о статусе депутата ограничения», 
в связи с чем «имеются основания для того, чтобы поставить вопрос о прекращении полномочий депутата 
Геннадия Гудкова».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29149.html

Ставропольцы продемонстрировали творческие экспозиции на 
фестивале «Мир Кавказу»
50 танцоров, певцов, художников, мастеров декоративно-прикладного искусства и учёных представили 
Ставропольский край на XV Международном фестивале мастеров искусств «Мир Кавказу», сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в краевом комитете по массовым коммуникациям. Фестиваль прошёл в городе 
Анапа Краснодарского края и принял около тысячи мастеров из 15 регионов Южного и Северо-Кавказского 
федеральных округов, республик Абхазия и Южная Осетия. Возглавила делегацию Ставрополья глава 
министерства культуры Ставропольского края Валентина Солонина.

15 ставропольских художников и мастеров на выставке декоративно-прикладного, изобразительного 
искусства, народных художественных промыслов и ремесел в этнокультурном комплексе «Атамань» 
представили выставки практически по всем жанрам народного творчества. Ставропольские мастера 
показали на выставках и ярмарках обереговые и текстильные куклы, домовята, игрушки из меха, сувениры 
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с символикой, тарели витражной росписи «Ставрополье», изделия из фарфора кисловодских мастеров 
и другие изделия.

Гончар Вячеслав Орлов провёл мастер-класс, где каждый гость и участник фестиваля могли сесть 
за гончарный круг и своими руками изготовить изделие из глины, ощутив радость созидания. Выставка кукол 
«Казачки» на чайник или самовар Анны Быстровой привлекала своим колоритом и оригинальностью. 
Экспозиция картин, вышитых лентами Нины Нечаевой, батик Натальи Григоренко отразили красоту природы 
Ставрополья.

Глава Минкультуры края Валентина Солонина приняла участие в заседании координационного совета 
по культуре и искусству Ассоциации «Юг». Присутствующие обсудили формы поддержки одаренных детей, 
работу библиотечных систем, а также создание творческой лаборатории известного художника Михаила 
Шемякина в Майкопе на базе Северо-Кавказского филиала Государственного музея искусств народов 
Востока.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29150.html

Жириновский: ЛДПР будет добиваться роспуска «Справедливой 
России»
Фракция ЛДПР намерена добиваться роспуска партии «Справедливая Россия». Об этом 14 сентября заявил 
лидер либерал-демократов Владимир Жириновский.

«Мы против этой партии, этой фракции. Они сидят на наших местах. Мы требовать будем роспуска этой 
партии и принятия постановления Госдумы о том, чтобы разрешить членам фракции „Справедливая Россия“ 
перейти в другие фракции или создать группу независимых депутатов внутри фракции под руководством 
Митрофанова», — сказал Жириновский в эфире «Русской службы новостей».

«Справедливую Россию» он назвал «незаконным политическим формированием». «Это мешает нам всем 
нормально развиваться. Надо покончить с этой фиктивной структурой. Это контрафакт нашей 
демократии», — заявил глава ЛДПР.

Кроме того, Жириновский отметил, что для развала партии «справедливороссов» уже немало сделал 
бывший член ЛДПР, депутат Алексей Митрофанов, ранее исключенный из «Справедливой России». «Это 
наш человек, преданный ЛДПР. Это Рихард Зорге, это Абель, это Штирлиц. Если надо какую-то другую 
партию развалить — мы туда его направим», — заявил он.

Как сообщало ИА     REX  , ранее 14 сентября Госдума проголосовала за досрочное прекращение депутатских 
полномочий заместителя руководителя фракции «Справедливая Россия» Геннадия Гудкова. Данное 
решение поддержали депутаты от «Единой России» и ЛДПР.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29151.html

Минобразования Ставрополья рекомендует реорганизовать вечерние 
школы и упразднить обучение старшеклассников в малокомплектных 
школах
Коллегия министерства образования Ставропольского края поручила муниципальным органам управления 
образованием разработать планы мероприятий по оптимизации общеобразовательных учреждений 
и созданию крупных образовательных комплексов путём присоединения к ним неконкурентноспособных 
общеобразовательных учреждений. Такое решение было принято на заседании коллегии Минобразования 
Ставрополья, посвящённой итогам проведения государственной (итоговой) аттестации в Ставропольском 
крае в 2012 году, — сообщили корреспонденту ИА     REX   в министерстве образования края.

Как сообщила на заседании министр образования края Ирина Кувалдина, анализ итогов ЕГЭ в 2012 году 
по обязательным предметам (русский язык и математика) свидетельствует о разном уровне подготовки 
выпускников по этим предметам в лицеях, гимназиях и вечерних школах. Наиболее высокие результаты 
показали ученики общеобразовательных учреждений повышенного уровня. По русскому языку самые 
высокие результаты показали выпускники гимназий, а по математике выпускники лицеев. Результаты 
малокомплектных школ в 2012 году остаются ниже среднекраевого уровня.

«Это говорит о том, что в данных учреждениях до сих пор не удалось создать условия для организации 
качественного обучения в старших классах. Мы уже не первый год говорим о необходимости организации 
обучения для учащихся 10-11 классов на базе более крупных общеобразовательных учреждений, что 
позволит повысить качество их обучения и представит им более широкие возможности», — сообщила 
министр образования.

Ирина Кувалдина подчеркнула актуальность этой задачи в сфере реализации указа президента 
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Российской Федерации «О мерах по реализации государственной социальной политики» в части 
проведения мероприятий по оптимизации общеобразовательных учреждений края и созданию крупных 
образовательных комплексов путем присоединения к ним неконкурентноспособных общеобразовательных 
учреждений.

Глава Минобразования Ставрополья подчеркнула, что при анализе результатов сдачи ЕГЭ на протяжении 
четырёх последних лет особое внимание уделяется качеству подготовки выпускников вечерних школ. Они 
остаются ниже результатов выпускников не только в целом общеобразовательных школ края, но и учеников 
малокомплектных школ.

«Это говорит о том, что данные учреждения не оправдывают себя в современных условиях, — считает 
Ирина Кувалдина. — Мотивация для учебы у их выпускников отсутствует, педагогические коллективы 
не нацелены на высокий результат, находя для себя объяснения в особых условиях. Ориентация части 
родителей и учащихся на ускоренное обучение так же не позволяет получить качественное образование. 
В связи с этим муниципальным органам управления образованием необходимо незамедлительно принять 
меры, направленные на реструктуризацию подведомственной сети».

Коллегия Минобразования по итогам заседания поручила муниципальным органам управления 
образованием активизировать работу по развитию сети общеобразовательных учреждений повышенного 
уровня, а также классов углубленного и профильного изучения предметов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29152.html

Путин поддерживает ввод утилизационного сбора на импортную 
сельхозтехнику
Президент России Владимир Путин считает целесообразным ввести утилизационный сбор 
на импортируемую в страну сельхозтехнику. Об этом он заявил 14 сентября на встрече с губернатором 
Ростовской области Василием Голубевым.

В ходе встречи один из её участников — слесарь комбайнового завода «Ростсельмаш» рассказал, что 
предприятие может оказаться на гране кризиса из-за вступления России в ВТО, и предложил главе 
государства ввести утилизационный сбор.

«Я думаю, это целесообразно и возможно, и главное — не противоречит правилам ВТО», — сказал на это 
Путин. По его словам, Минэкономразвития и Минпромторг проработают этот вопрос и через одну-две 
недели представят предложения.

Подобное решение, добавил Путин, нужно согласовать также с партнёрами по Таможенному союзу. При 
этом он выразил мнение, что «Белоруссия заинтересована в том, чтобы такие меры поддержки были 
реализованы, и она нас также поддержит в рамках Единого экономического пространства и Таможенного 
союза».

Президент сообщил, что 15 сентября он планирует встретиться со своим белорусским коллегой 
Александром Лукашенко, и пообещал обсудить с ним возможность введения утилизационного сбора 
на иностранную сельхозтехнику.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29154.html

В России вернутся к вопросу об обязательном тестировании на 
наркотики
Президент России Владимир Путин считает возможным вернуться к рассмотрению вопроса о введении 
обязательного тестирования на наркотики. Об этом он заявил 14 сентября на встрече с губернатором 
Ростовской области Василием Голубевым.

В ходе встречи одна из участниц беседы, многодетная мать Екатерина Беляк отметила, что во время 
добровольного тестирования проводившегося в области выявилось, что «некоторые детки были связаны 
с наркотиками».

«Может быть, есть такая возможность, чтобы внести изменения в законодательство, чтобы проводить это 
тестирование в обязательном порядке», — поинтересовалась она.

«Мы вернёмся к этому. Я сегодня же эту тему обсужу с коллегами из правительства», — сказал глава 
государства.

Он подчеркнул, что «нужно найти такую форму, при которой не создавались бы дополнительные проблемы 
людям». «Если это болезнь, то её нужно своевременно диагностировать, — отметил Путин. — Но вопрос 
в том, чтобы и проблему решить, и права людей не нарушить».
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29155.html

Неимущественные взятки или символический капитал: мнения
Силами Генпрокуратуры подготовлен проект поправок в     Уголовный кодекс  , который определяет понятие 
«неимущественной взятки». Прокуроры предлагают приравнять к взятке сексуальные услуги, 
положительные отзывы в прессе, присвоение званий, повышение по службе и другие нематериальные 
блага, которые в определённом контексте могли бы быть расценены как подкуп.

Поможет ли такой закон в борьбе с коррупцией?

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

В Германии «сексуальные услуги, положительные отзывы в прессе, присвоение званий, повышение 
по службе и другие нематериальные блага» называются «символический капитал» и рассматриваются 
в ходе судебных процессов как дополнительный доказательный материал. Как самостоятельное 
преступление они не наказуемы. Вот заказали вы себе хвалебную статью или вступили в интимные 
отношения с практиканткой. Ну и кого наказывать-то? Журналиста, который по дефолту пишет за деньги? 
Или вашу секс-партнёршу, которая по немецкой Конституции является полным и единственным 
распорядителем своего тела? Другое дело, если вы принуждаете журналиста или партнёра/партнёршу 
путём шантажа. Так вас тогда и судят за шантаж. А «присвоение знаний» происходит в процессе обучения. 
Он целиком состоит из передачи знаний получателю. Знания — это тоже символический (ментальный) 
капитал, который конвертируется в реальные деньги и в социальный статус.

Мне кажется, что в такой формулировке, как в поправке, наличествует языковый диссонанс. Люди хотят что-
то сказать, но не знают, как это всё называется.

Грант Микаэлян, политолог, научный сотрудник института Кавказа (Армения): Определение 
«неимущественной взятки» само по себе не может помочь. В таком случае нужно наладить регистрацию 
подобных актов и систему их наказания. Если система реагирования на подобные случаи будет работать, 
то данное начинание, конечно, поможет в борьбе с коррупцией. Но если учесть, что пока имущественная 
взятка не побеждена, этот закон станет на данном этапе, лишь декларацией о намерениях.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Ход мыслей у Генеральной прокуратуры правильный — мы прекрасно знаем, что некоторые господа берут 
взятки не деньгами, а борзыми щенками... то есть, услугами по принципу «ты мне, я — тебе», а некоторые 
дамы зарабатывают себе дипломы и доходные рабочие места не головой, а другими органами. Такую 
практику рано или поздно, так или иначе, но придётся прекращать.

Пока трудно сказать, насколько эффективным будет это закон, но повторюсь, мыслит Генпрокуратура 
правильно.

При этом я бы лично обратила особое внимание на такое преимущество нематериального характера, как 
отзывы в прессе. Информация сейчас — почти столь же мощно оружие, как и деньги: мы все своими 
глазами видели, что средства массовой дезинформации могут на ровном месте раскрутить и распиарить 
какую-то совершенно ничтожную и гнусную личность, или, наоборот, устроить настоящую травлю достойных 
людей. С другой стороны, мы знаем также, что некоторые особи типа «гламурных светских львиц», звезд 
эстрады, некоторых политиков и иже с ними не могут жить не только без денег, но и без информационного 
шума — пиара, скандалов, постоянных упоминаний в прессе, или, на худой конец, «лайков и ретвитов» 
в интернетах. Поэтому между средствами массовой дезинформации и вышеупомянутыми 
личностями-«нарциссами» существует взаимовыгодное сотрудничество. И если с этим разобраться, если 
посмотреть, нет ли в этом так называемом сотрудничестве банального завуалированного взяточничества — 
о, это будет для них очень болезненный удар.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Категория бухгалтерского учёта «нематериальные активы» существует достаточно давно. 
И заинтересованность коррупционеров тоже может быть «нематериальной», но, тем не менее, обладающей 
стоимостным выражением. Поэтому проект Генпрокуратуры логичен, давно пора понять, почему 
за государственный счёт вскармливаются безграмотные педагоги, болезненные врачи и пухлые офицеры, 
а также — кем и почём.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы:

Инициатива Генпрокуратуры по определению понятия «неимущественной взятки» в российском 
законодательстве является очередным шагом к унификации российской правовой терминологии 
в соответствии с международными стандартами. Дело в том, что ещё в 2006 году Россия ратифицировала 
два важнейших международных договора по вопросам противодействия коррупции: «Конвенцию ООН 
против коррупции, принятую в Нью-Йорке в 2003 г.», и «Конвенцию об уголовной ответственности 
за коррупцию, принятая в Страсбурге в 1999 г.». После ратификации упомянутых Конвенций 
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в отношении РФ проводятся оценочные процедуры организацией «Группа Государств Против Коррупции» 
(далее — ГРЕКО). В марте 2012 года третий этап оценочных процедур завершился выработкой ряда 
рекомендаций (всего — 21 пункт). В числе этих рекомендаций ГРЕКО есть и пункт о включении в предмет 
взятки неправомерных преимуществ неимущественного характера. Приказом Генерального прокурора 
Российской Федерации в июне 2012 года утверждены согласованные с заинтересованными ведомствами 
планы мероприятий по реализации названных рекомендаций, работа по их выполнению уже начата 
подготовкой соответствующих поправок в действующие законы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29153.html

Пятиногая собака и спутники-шпионы: обзор неполитических новостей 
Центральной Азии
ИА     REX   публикует обзор неполитических новостей СМИ Центральной Азии с 10 по 14 сентября

10 сентября корреспондент CA-NEWS прогулялся по зоологическому саду в Душанбе и обнаружил там 
редких животных, в том числе пятиногую собаку, а также баранов с тремя, четырьмя и пятью рогами. 
Фоторепортаж из живой кунсткамеры собрал более 4 тысяч просмотров на сайте агентства.

11 сентября дочь президента Узбекистана Гульнара Каримова на своей странице в Твиттере дала 
отповедь одному из пользователей, который прислал ей ссылку на статью, где увлечение роскошными 
нарядами самой «Гугуши» и супруги президента Азербайджана Мехрибан противопоставляется скромности 
Мишель Обамы, которая носит платья за 35 долларов. «Узбекская принцесса» заявила, что все это «часть 
более совершенного пиара», который умалчивает о работе стилистов, дорогостоящих спа-процедурах и 
якобы взятых напрокат драгоценностях. Каримова дала совет своему собеседнику: «Пишите о том, что 
знаете по факту, и не пытайтесь сделать дешёвую популярность на известных фамилиях и тоже будете в 
уважухе... для мыслящих...».

12 сентября граждане Туркмении отметили один из главных государственных праздников – День Рухнамы, 
священной книги туркмен, которая является сборником мыслей бывшего президента Сапармурата Ниязова 
о туркменском фольклоре, истории и мифологии, и была разработана как руководство для жизни. Это 
относительно небольшое по формату произведение (всего 294 страницы) при Ниязове было обязательным 
предметом для изучения в детских дошкольных учреждениях, школах, вузах. Рухнама входила в 
обязательный экзамен для всех служащих, проходящих аттестацию. Опусы из трактата цитировались везде. 
Ежедневно диктора государственного телевидения зачитывали в эфире по 20 страниц из «священной 
книги». Трактат переведен более чем на 40 иностранных языков, включая язык африканских зулусов. В 
настоящее время интерес к книге снижается, но она по-прежнему остаётся предметом почитания.

13 сентября СМИ Казахстана опубликовали крик души алматинца Асланбека Б., которого, по его словам, 
совсем замучили с помощью спутников иностранные спецслужбы. «Я испытываю адские боли каждый день, 
- пишет он. - Они насилуют меня через телепатический спутник. Я стал зомби-роботом, управляемым ими. Я 
контужен, я почти не чувствую боли. Они могут читать мысли человека, менять его поведение и вызывать 
бессонницу». Асланбек пытался спастись от излучения, накрывая голову фольгой, прячась в метро и даже 
выезжая в Китай. Но все тщетно. Кроме того, водоносные спутники стали внушать ему «всякие гадости» про 
Казахстан. Письмо было адресовано летчику-космонавту Талгату Мусабаеву, который решительно отверг 
возможность существования спутников-шпионов, зомбирующих граждан из космоса.

14 сентября лидер партии «Ар-Намыс», входящей в правящую коалицию Киргизии, Феликс Кулов заявил, 
что его депутаты не будут драться в стенах Жогорку Кенеша. Такое решение было принято на заседании 
фракции. «Никогда ни с кем мы не дерёмся. Мы просто сразу «стреляем»», — пошутил он, но какова доля 
правды в этой шутке, уточнить отказался. Рукоприкладство в киргизском парламенте явление нередкое, 
совсем недавно имела место стычка между главой фракции «Ата-Мекен» Омурбеком Текебаевым и его 
тезкой Абдрахмановым, ранее выясняли отношения депутаты от фракции «Ата-Журт» Камчыбек Ташиев 
и Хаджимурат Коркмазов. Причём в рядах бузотёров встречаются не только мужчины, но и 
представительницы прекрасного пола.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29156.html

Будет ли реакция Кремля на обращение волонтёров: мнения
Группа волонтёров, честно отработавших на саммите АТЭС, не получили обещанную Владимиром Путиным 
поездку в Японию. Вместо них в круиз отправились чиновники со своими родственниками. После 
коллективного письма обиженных молодых людей им предложили автобусную экскурсию в Китай. 
Волонтёры обиделись и написали открытое письмо президенту Владимиру Путину, которое широко 
разошлось в социальных сетях и блогосфере.

Будет ли реакция Кремля на обращение волонтёров?
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Лев Вершинин, политолог:

 В общем, из письма ясно всё, но коротко повторю суть событий. Студентам, добровольно работавшим на 
саммите, лично президент РФ пообещал поездку в Японию, предупредив, что свозить всех "просто не 
получится". Но несколько сотен человек, до 500" все-таки съездят. Ребята честно ждали, и дождались: им 
позвонили 9 сентября в ночь глухую, сообщили, что пусть и не 500 человек, а 70, но все-таки едут, и 
предложили решить, кто конкретно, но, - главное, - утром следующего дня, не позже 9.00, принести все 
нужные документы, чтобы краевые чиновники передали их в японское посольство. Ночь, понятно, была 
адская, но и выбрали "счастливчиков", и подготовили все документы с фотографиями, и принесли, и сдали, 
и принялись ждать. Но зря. Потому что никто документы никуда не передал, телефоны молчали, а когда 
начался скандал, губернатор пригласил представителей, печально сообщил им, что все пропало, потому 
что японцы документы уже не примут. Виноватых саботажников, правда, пообещал наказать, а съездить 
предложил в Китай, который тамошнему молодняку совсем не так интересен. В итоге, в Японию  на халяву 
едут сплошь чиновники и их семьи, чьи визы были оформлены правильно и в срок, причем 70 мест, 
естественно, вакантными не остались.

 Если все и впрямь так, то Владимиру Путину плюнули в лицо. И плюнул не какой-нибудь Обама, не 
специально на то заточенный "белоленточный" лидер и не эмигрантсвующий олигарх, а мелкая чиновная 
тля из отдаленного региона. Причем, хоть и мелкая, но плюнула по-крупному.

 Я вырос в Одессе и прекрасно знаю, что к любым такого рода экскурсиям обязательно, за счет пары-тройки 
обиженных простецов, присасывается пара-тройка "сиятельных жен" или "нужных людей", но вот так, чтобы 
разом отфутболить всех, да еще столь откровенно и по-хамски, на моей памяти не бывало даже при самом-
самом глубоком застое. Еще раз: Владимиру Путину плюнули в лицо.

Не сомневаюсь, он реально хотел, чтобы ребята поехали, он отдал соответствующие распоряжения, и он 
никак не мог ждать, что его, - царское слово окажется пустышкой, потому что ярыжной мелочи очень 
захочется хоть раз в жизни, но покататься на белом суперлайнере. И губернатор, - а я уверен, что он 
искренне хотел исполнить указание, и отдал все нужные распоряжения, - ничего против этой тихой, но 
упрямой мерзости сделать не смог. Максимум, -  раз уж скандал вышел из-под спуда, кого-то лишить 
премии, а кого-то, возможно, - хотя это вряд ли, - даже уволить, но поезд все равно ушел: 70 "избранных" 
получили свое, а 70 заслуживших остались на бобах. Это уже, знаете ли, не классическое "жалует царь, да 
не жалует псарь".

Это уже значит, что всем псарям, вплоть до последнего Акакия Акакиевича, царь не указ. И ослушание 
возможно во всех случаях, вплоть мятежа в регионе или вторжения извне.

Отсюда вывод. Дом, который построил Джек, разрушается на глазах. То есть, он и хорош, и надёжен, - но 
день за днём сгрызается древоточцами. Мелкими, тихими, безмозглыми, но упорно-прожорливыми. А самое 
гнусное, ясно, что не только на Дальнем Востоке, но и по всей стране. И просто верить, - как, вслед за 
Квинтом Септимием Флоренсом Тертуллианом, предлагает Роман Носиков уже не получается, потому что 
речь идет не о "высших смыслах", не о высокодуховных играх в бисер, а о нюансах сугубо земных, когда 
слепая, уже по пути в крематорий вера, что ведут все-таки в баню, а значит, нет смысла ни бежать, ни 
нападать на охрану, чревата известно чем. И "чистить с     головы  ", - до чего, слава Богу, похоже, все-таки 
додумались, - тоже уже, судя по всему, поздно, потому что шашель укоренился в структуре и поодиночке 
выковыривать жучков бессмысленно: стены, пол, потолки дома, пока еще есть хоть какой-то шанс, нужно 
заливать химикатами, вымаривая начисто. Причем, начинать не с пресловутой головы, - чтобы не получить 
сдачи, - а с низов региональных пирамид. Обоймами. Разрывая теневые связи и обрушивая системы 
круговой поруки, без которых уже и среднее звено не сможет сделать топ ногой, тех же, кто повыше, - благо, 
еще не избраны, а назначены, - перебрасывать в другие регионы, лишая опоры еще более 
высокопоставленных. Но, чу! - слышу вопрос: "А работать-то, кто будет? Где кадры брать?"

Отвечаю: там же. На местах  и на низах. Из актива тех, кто ныне протестует. Только, - и это очень важно, - не 
из записных митинговых говорунов, мечтающих о карьере, а из рядовых, желающих странного и готовых, 
вне всякой идеологии, пахать на мелких, незаметных, но очень важных (поскольку лицом к лицу с народом)  
аппаратных должностях, на которых нервы попортишь, но, ни славы, ни бабла не сострижешь. Лучше, 
конечно, из левого спектра (там народ почище), но, в общем, сгодятся и либералы из числа бескорыстных, 
которых в провинции много, но о которых, к сожалению, мало кто знает. Они, по крайней мере, на первых 
порах, будут безупречны, и народ это оценит. А если вдруг начнут воровать и жульничать, опять же выгода: 
тот же народ, воочию увидит, что оппозиция ничем не лучше предыдущего. Опасаться же "политических" 
разногласий совершенно незачем: работа на низах выматывает настолько, что на интриги и глупости у 
честного чиновника времени не остается.

 В сухом остатке. Ни промолчать, ни мягко пожурить, ни покарать козлика отпущения уже не получится. 
Смешная, на первый взгляд, провинциальная пакость, не оставляет Владимиру Путину вариантов. Пора 
зачищать, и всерьез. Потому что царь может быть всяким: хоть великим, хоть тёмным, хоть грозным, хоть 
кровавым. Но царь, прилюдно оплёванный челядью, уже не царь.

Юрий Юрьев, политконструктор:
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 Реакция, несомненно, будет. Если реакции не будет, то завтра чиновники из ракетных войск начнут 
торговать тягачами, ракетами и боеголовками, поскольку нарушать законы возможно безнаказанно, а 
верховный главнокомандующий за нарушения не покарает. Вопрос в силе такой реакции и точке её 
приложения. Если нужно почистить Приморье, это один масштаб. Если нужно дать урок чиновникам всей 
страны - это иной масштаб. Путину придётся что-то делать с этим происшествием и со всеми подобными, 
причём помня, что недруги страны будут упрекать его в деспотизме, что будет главным политическим 
последствием починки государственной машины. Путину, как юристу, есть смысл заимствовать зарубежное 
законодательство в отношении чиновников в наиболее обязующих аспектах, подобно FARA. И в случае 
критики - спокойно сравнивать законы "демократий" и России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29157.html

Если завтра война, кто за «белых» - кто за «красных»: мнения
Эксперт ИА     REX  , политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России» 
Андрей Куприков выражает тревогу в связи с милитаристскими настроениями в российском обществе 
и задаёт коллегам непростой вопрос: «Что-то в последнее время часто стали пугать большой военной 
заварушкой, обязательно кровавой, с беженцами и ядерными взрывами. Страшилки страшилками, но всё-
таки... Но я не о том, а о том, как поведёт себя население, если завтра страна будет втянута в какой-нибудь 
кровавый аттракцион. Вот где будут единоросы и оппозиция, например, а конкретно, что будут делать 
Зюганов, Жириновский, Миронов, Нарышкин, тот же Гудков и Навальный с Удальцовым? Кто из них будет 
на „колчаковских“ фронтах ранения получать, кто тихонечко родиной торговать?»

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Торговля родиной — в российском контексте это такое широкое понятие, что под него можно подвести 
любое поведение. Да и с кем воевать собираемся? В Афганистане уже были. Африка и Ближний Восток для 
России никак не (потенциальные) противники, там образ врага проецируется на Америку и на Израиль. 
А с Западом Россия ни за что воевать не станет, ведь там, в надёжных банках лежат трудовые деньги 
российских правителей. Все конфронтации с Западом постановочные, рассчитанные на внутреннюю 
мобилизацию населения, а не на устрашение «врага».

Павел Крупкин, научный руководитель Центра изучения современности (Париж, Франция):

У страны есть шанс удержаться в стороне от всех ныне прогнозируемых театров военных действий. 
Надеюсь, что у наших лидеров хватит-таки ума, не ввязаться ни в какие аферы.

Сергей Иванов, журналист:

Надеюсь, что это действительно только страшилки. При всех внешних признаках в правительствах ядерных 
держав не самые глупые люди сидят. Любому из них понятно, что первый боевой ядерный взрыв будет 
означать конец цивилизации. Даже если загнанная в угол ядерная держава подорвёт свой атомный 
боезапас на своей территории в местах его дислокации, то на десятки тысяч, сотни, а то и миллионы лет 
на планете, в лучшем случае будут ползать только, какие-нибудь тараканы. В подземных бункерах 
«избранные» протянут максимум 50-100 лет, да и то — сомнительно.

Что касается военных действий типа гражданской войны или, чего-то подобного на территории России, 
то это чистой воды пропаганда. И цель её проста, как колобок! Россиянам хотят внушить, что не нужно 
сопротивляться развалу и разграблению страны, иначе будет много крови! Им предлагается сидеть тихо, 
и помаленьку вымирать!

В этой ситуации каждый сам должен решить для себя, довольствоваться ли сегодняшним куском хлеба 
и не размышлять, как будут жить и, что будут кушать его потомки, или наконец-то задать себе вопрос — 
а зачем мне нужен развал моей страны и исчезновение моих соплеменников с лица земли?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29158.html

«Балканы Евразии»: Андрей Грозин об угрозах «арабской весны» в 
Центральной Азии
Постсоветская Азия достаточно чётко делится на две категории государств: имеющие историко-культурную 
традицию оседлого существования в рамках государственных структур (Узбекистан, Таджикистан, 
Туркмения) и республики, образованные номадическими титульными этносами, не имевшими полноценного 
государственного оформления вплоть до присоединения к России (Казахстан, Киргизия). Два данных блока 
существенно отличаются по многим параметрам, среди которых и отношение к РФ и интеграции под 
её эгидой.

При этом государствообразование в полной мере не закончено ещё ни в одной стране Центральной Азии. 
Властным элитам постсоветской Азии пора чётко понять: становление их государств непременно будет 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29158.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29157.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  15.09.12

происходить в жёсткой, а судя по последним событиям, кровавой и жестокой борьбе. И исход её отнюдь 
не предопределён «признанием мировым сообществом» или иностранными инвестициями.

В регионе имеет место множество тенденций, входящих в прямое противоречие с любыми официально 
заявляемыми элитами «модернизаторскими» векторами развития обществ республик региона. Эти 
тенденции обобщенно можно назвать «демодернизацией».

а) После распада СССР на территории ЦА стали складываться авторитарные политические режимы 
с уклоном в укоренённую местными вековыми традициями и ценностями модель государственно-
патерналистского толка. Политический лидер постулирует себя сверху и воспринимается снизу как «отец 
нации». Вся система власти выстраивается под эту схему. В четырёх из пяти республик ЦА имеет место 
не просто властная вертикаль с президентом во главе, но «суперпрезидентские» формы правления.

б) В качестве несущих политико-институциональных конструкций выступают механизмы и процедуры 
сильных президентских республик, где главы государств фактически закрепили за собой властные 
полномочия и прерогативы «пожизненных президентов», которые не просто рассматриваются как гаранты 
конституций, но как находящиеся над ветвями власти «конституционные монархи», объём полномочий 
и возможностей которых близки к абсолютным. В максимальной степени это проявилось в феномене 
«Туркменбаши» Сапармурата Ниязова и сменившего его Гурбангулы Бердымухамедова, а также 
в «узбекской модели» и в Казахстане.

в) Через укоренившуюся клановую систему происходит постоянный процесс самовоспроизводства элиты: 
никакие образовательные программы пока не повлияли на качественное изменение системы 
контролирующих власть и бизнес ФПГ. Явление клановости сохраняет устойчивые позиции в жизни 
общества и правящего класса благодаря сохранению доминирующего положения традиций в структуре 
социальных отношений. Однозначно можно прогнозировать, что какого-то «преодоления кланов» 
в обозримой перспективе в ЦА ожидать не следует. Эта ситуация, осложняемая нерешённым вопросом 
о преемственности власти в Казахстане и Узбекистане, неизбежно будет способствовать перманентному 
состоянию борьбы между ведущими группировками внутри узбекской и казахской элиты.

Эта тенденция теоретически может быть изменена только при условии массированного предъявления 
требований на место во власти и бизнесе нового поколения политиков и избирателей — без багажа 
интернационализма, преимущественно не говорящих на русском, менее компромиссных, более 
радикальных в устремлениях и методах. Но подобный «всплеск пассионарности» невозможно 
прогнозировать: в каждой из республик он может произойти в любой момент (или не произойти вовсе).

В целом всю эту систему трудно назвать хоть как-то ориентированной на модернизацию: всюду 
наблюдается архаизация — и в идеологической, и в практической государственной жизни. Естественно, 
клановая система общества и элиты, улавливая все эти властные импульсы, также, в конечном итоге, 
ориентируется на различные антимодернизационные, «традиционные», «государственно-консервативные» 
и т.п. ценности.

Инфраструктура, дороги, электростанции, больницы и школы, построенные в советское время, медленно, 
но неуклонно разрушаются, а следившее за их состоянием последнее поколение советских специалистов 
постепенно исчезает. Через пять-десять лет в классах не будет учителей, в больницах — врачей, 
а отсутствие электричества станет нормой. Вероятно, правительствам всех стран ЦА казалось, что 
советское наследство будет приносить свои плоды вечно. Именно разрушение инфраструктуры может стать 
главной причиной падения ослабленных режимов, что создаст огромную неопределённость в одной 
из самых хрупких частей мира.

Сложно найти ещё один такой регион, как Центральная Азия, где подрыв любого из пяти государств 
способен спровоцировать обвал всей пирамиды. Поэтому для тех, кто готов подорвать эти 
«Евразийские Балканы», вопрос лишь в том, какое из государств следует подтолкнуть первым для 
достижения максимального эффекта.

Представляется, что «коллективный Запад», несмотря на разницу в тактических оценках и шагах в ЦА, 
будет в обозримой перспективе придерживаться единой стратегии в данном регионе.

Западные региональные организации (ОБСЕ, НАТО и ЕС) ориентируются на либеральную идеологию. Она 
подразумевает либерально-демократическое управление в самих государствах-членах и организации 
в целом, а также многостороннее разрешение конфликтов. Эти ценности ведут к оценке политических 
систем в ЦА, как «неполноценных», требующих существенной коррекции. Запад оценивает режимы 
в странах ЦА, как фактор перманентной дестабилизации.

Исходя из данных посылок (даже если не рассматривать очевидную 
заинтересованность Вашингтона и Брюсселя в геополитическом и ресурсном 
потенциале Центральной Азии) ожидать «безразличия» к ситуации в ЦА со стороны 
США и ЕС не представляется возможным. В краткосрочной перспективе скорее следует 
ожидать попыток трансляции модели «арабской весны» (либо некой собственной 
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«среднеазиатской модели» смены политического режима) как минимум, в Узбекистане, 
Казахстане и, возможно, Туркмении.

При этом вне зависимости от итогов будущих выборов в США, политика американцев будет более 
«наступательной» и активной, чем у «затухающего» ЕС, скорее заинтересованного в сохранении в регионе 
состояния стабильности, для сохранения своих экономических позиций. Для американцев же 
их тактические решения в ЦА будут зависеть от ряда факторов. Во-первых, динамики расширения влияния 
в регионе РФ и КНР, во-вторых, возможности сохранения и расширения своей военно-политической, 
логистической и прочей инфраструктуры в регионе в ходе предстоящего сокращения западного присутствия 
в Афганистане.

Сейчас США делают ставку на Узбекистан, который в геополитическом плане наиболее удобен: смыкаясь 
со всеми странами региона, узбекская площадка даёт существенное увеличение контроля за всей ЦА. 
Вопрос в том, как этот контроль реализовывать: с помощью действующей власти или инициировав 
появление новой. Пока идёт «вывод» войск, вероятнее «дружба» с Каримовым, а далее будет видно. Тем 
более, что судьбы бывших лидеров стран, переживших «арабскую весну», наглядно продемонстрировали 
простой факт: никаким гарантиям Вашингтона верить нельзя.

За Казахстан РФ и КНР будут бороться по-настоящему, используя все имеющиеся у них возможности, 
поэтому «утилизировать режим» скорее всего не получится. «Арабские» методики здесь в чистом виде 
не пройдут, и можно попытаться организовать масштабную внутриэлитную войну (что, судя по всему, 
постепенно уже и происходит).

Через Таджикистан (как и в случае с Киргизией), даже при наилучшем для внешних операторов раскладе, 
можно воздействовать на ЦА лишь частично: как и в период пика гражданской войны в 1992-1993 гг., соседи 
просто блокируют таджикские проблемы внутри этой страны, плотно закрывшись от неё.

Туркмению — и её газовые ресурсы — можно «освоить», только «освоив» Иран. 
Пробовать раскачивать «нейтральную» Туркмению изнутри дорого и долго — гораздо 
эффективнее сменить правящую элиту в процессе «демократизации Тегерана».

В перманентно нестабильной Киргизии это бессмысленно — республика лежит на краю региона, являясь 
самой демократичной (с точки зрения Запада) страной: здесь нет пока пожизненных президентов. Через 
Киргизию можно влиять на Китай и его планы по экономическому доминированию в ЦА, однако, с точки 
зрения контроля над регионом, это не самая удачная площадка. Поэтому ещё одна «революция» мало что 
решает в региональной проекции.

И во всей ЦА многое можно решить с помощью вооружённой исламистской оппозиции (или маскируясь под 
неё). При этом наиболее опасным местом является Ферганская долина, находящаяся в эпицентре 
проблемного сплетения границ Узбекистана, Киргизии, Таджикистана. Удар в эту точку решает много 
проблем сразу и без всякой «арабской весны».

Андрей Грозин, зав. отделом Средней Азии и Казахстана Института стран СНГ

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29159.html

«Почему в странах Балтии снова не любят Россию?»: интервью с 
историком
В конце лета в Литве вновь заработала комиссия, которая должна оценить ущерб от «советской оккупации». 
Историк Владимир Симиндей объяснил, кому это выгодно и когда эта тема вообще возникла. ИА     REX   
публикует интервью с историком журналу «ВКурсе».

Почему литовские власти возобновили деятельность комиссии по расследованию деяний советской 
власти?

Есть несколько пластов проблемы. Например, конъюнктура, связанная с предстоящими выборами в 
литовский сейм, с традиционными попытками правящих партий консолидировать население за счёт 
эксплуатации «оккупационной» тематики, поиска виновников и финансово ответственных за это прошлое в 
лице современной России.

Но есть и более глубинные моменты. Они связаны с доктриной, выстроенной вокруг тезиса непрерывности 
юридического существования Литвы с 1917 года. Парадоксальным образом это всё подается ещё сквозь 
призму доктрины «оккупации». При том, что многие историки на ней не зациклены, говорят, что литовская 
государственность трансформировалась, когда Литва в 1940 году была включена в состав СССР. И 
советский же орган – Верховный совет ЛССР – предпринимал попытки выхода из Союза в 1990 году.

Потому я здесь вижу два пласта: предвыборный и исторический. Может быть, есть ещё третий: 
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нарастающие обиды по поводу того, что не все у литовского государства получается в социальной политике, 
что не так гладко обстоят дела с тем, как будут строиться новые атомные станции в Литве – при том, что 
старую (Игналинскую АЭС, построенную в советские годы – ред.) закрыли совсем недавно по требованию 
Евросоюза.

Как появился «миф об оккупации»? Существовал ли он до 1990 года?

Конечно, он присутствовал и до 1991 года. Этот миф имел апологетов, прежде всего, в эмигрантской среде 
и формировался в основном на Западе, в литовских общинах, среди тех, кто бежал туда под ударами 
Красной армии. И гитлеровская Германия одной из первых распространяла тезис о том, что Советский союз 
оккупировал Прибалтику. А эмигрантский миф накладывался на тогдашнюю финансовую ситуацию в самой 
Литве, на финансовое неблагополучие внутри Советского союза. Роль идеологических оформляющих на 
том этапе стали играть люди, у которых были личные счёты с советской властью. Например, один из 
главных деятелей того времени Витаутас Ландсбергис вполне по-семейному относится к этому делу: его 
отец был видным коллаборационистом.

Почему власти стран Балтии рассматривают только претензии к Советскому союзу? Почему нет 
претензий, например, к Швеции или к Российской империи, к Германии?

Почему же – эти претензии тоже присутствуют. Вообще, часто в странах Балтии история преподается в 
крайностях. Или это рассказ о том, как все окрестные народы их угнетали и подавляли – поляки, шведы, 
русские, датчане. Или, наоборот, есть желание «приписать» себе чужую государственность: например 
история о том, как у Курляндского герцогства были какие-то небольшие заокеанские колонии, там 
представляется имеющей отношение к нынешней государственности. С другой стороны, объективная 
реальность такова, что эстонская, латышская и литовская интеллигенция в современном понимании этого 
слова, конечно, формировались во второй половине XIX – начале XX века, в рамках Российской империи. 
Эти люди пользовались определёнными возможностями в крупных образовательных центрах: Москве, 
Петербурге, Дерпте – и противостояли каким-то местным традициям: например, засилию немецких баронов 
и русской бюрократии. Все изменила Первая мировая война, когда парадоксальным образом две страны, 
представлявшие два противоборствующих лагеря – Россия и Германия – оказались в числе проигравших.

Стоит отметить, что тогда в странах Балтии были конкурирующие политические проекты. Вспомните, к 
примеру, латышских стрелков. В результате вмешательства внешних сил, ряда ошибок и крайне 
специфического поведения местных советских властей, в этих странах сформировалась та 
государственность, с которой они пришли к 1940 году. Безусловно, для официальных историков и властей 
стран Балтии приятно было бы считать, что все исторические процессы закономерно шли к тому, чтобы в 
1918 году появилась именно эта форма государственности. Однако, это не так. И задним числом подогнать 
историю под это невозможно. Равно как и невозможно выбросить советский период истории, списав все на 
оккупацию. Если мы можем говорить о тяжелых сталинских репрессиях, о несправедливых деяниях в 
отношении местных жителей на раннем этапе советского периода – например, массовая высылка 1949 года 
– то говорить всерьёз об оккупационном режиме применительно к временам экономического и культурного 
развития 1960-1980 годов – совершенно не приходится.

Те горести и те прелести, которые получил каждый конкретный человек в этих республиках, давались вне 
зависимости от национального фактора. Кто-то чувствовал себя неуютно, кто-то – приемлемо, кто-то делал 
карьеру, а кто-то пытался обособиться от сложившихся реалий – у каждого была своя судьба. Но условиях у 
этих народов в Советском союзе были сопоставимы с другими, а то и лучше. Ведь Прибалтика 
воспринималась, как своего рода «витрина социализма», в которую денег вкладывалось больше, чем в 
российскую глубинку.

Но почему все исторические претензии в любом случае обращены только к России, а не, к примеру, к 
Германии?

Безусловно, здесь есть элемент такого политического жульничества. Считается, что Германия уже 
раскаялась и все давно выплатила, а вот Россия не хочет отказываться от советского периода истории. Но 
все те негативные процессы, которые происходили в рамках СССР, были осуждены и получили 
соответствующие оценки ещё в рамках существования Советского союза, и Российской Федерации нет 
никакого резона перекладывать на себя эти обязанности.

У российских властей есть какие-то инструменты давления в отношении Прибалтийских стран, 
чтобы решить, во-первых, вопрос исторической памяти, во-вторых – проблему «неграждан»?

У нас всё-таки существует понимание суверенитета государства. На примере событий в Ливии и Сирии мы 
видим, конечно, как они попираются самыми демократическими государствами в мире. Но мы всё же их 
придерживаемся. В нашем же случае речь о давлении, конечно, не идёт, но поднимать этот вопрос на 
различных площадках – от межгосударственных отношений до неправительственных организаций – можно 
и нужно. Думаю, что, конечно, необходима существенная поддержка образовательным, культурным и 
научным проектам, связанным с жизнью и деятельностью русских общин в Латвии, Эстонии и Литве.

Я считаю, что большие возможности для закрепления гуманитарных характеристик существования русского 
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меньшинства, были потеряны в самом начале девяностых годов. А мы могли бы избежать ту же проблему 
«неграждан». Но тут претензии необходимо предъявить к ельцинскому руководству, к тем людям, которые 
имели отношение к принятию подобных решений. Их фамилии известны, и лишний раз их рекламировать я 
не хочу.

Тогда не произошло прямых и честных переговоров. С нашей стороны были люди, готовые отдать Западу 
всё. Конечно, в этих условиях прибалтийские переговорщики чувствовали себя комфортно, имея к тому же 
советчиков из США, Швеции, Германии и некоторых других стран.

И все же были ли с советской стороны люди, которые не хотели так просто «уходить» из 
Прибалтики и пытались добиться большего, например, в ходе переговоров?

Безусловно, такие люди были. Но получилось то, что получилось. И доделать то, что не было завершено в 
начале девяностых, крайне сложно, если не невозможно. Важно, чтобы сейчас эта тема не 
маргинализировалась и оставалась в центре внимания. Судя по тому вниманию, которое уделяет 
положению «неграждан» и русского населения в целом в странах Балтии, скажем, министр иностранных дел 
Лавров – эта тема остается в поле зрения, но говорить о каких-то больших успехах не приходится. Поэтому 
тут остается делать ставку на то, что в кругах элиты Прибалтийских стран вызреет понимание того, что 
договариваться и решать проблемы важнее, чем отодвигать их ещё на 10 лет.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29160.html

Откровения Маши Гессен ещё раз доказывают правило: кого власть 
приближает, те её и кидают: мнение
Уволенная с поста главного редактора журнала «Вокруг света» Маша Гессен утверждает, что Владимир 
Путин встретился с ней, чтобы обсудить проблему её ухода в связи с отказом отправить корреспондентов 
писать о полёте со стерхами, и предложил журналистке остаться на своем посту в издании. Встречу 
с президентом Гессен описала в журнале «Большой город». Факт встречи подтвердил пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков, который также сказал, что суть встречи была передана журналисткой 
корректно.

«Ну, есть передержки, — сказал Путин, как мне показалось, довольно. — И сам ругаюсь за это. Но это же 
я придумал этих тигров! За нами еще двадцать стран, где обитают тигры, тоже стали этим заниматься. 
И я придумал леопардов! Да, я знаю, что леопарда поймали заранее. Но главное — привлечь внимание 
к проблеме. Это как с амфорами. Потом все начали кричать, что амфоры были подложены. Ну конечно они 
были подложены! — он засмеялся над идиотами, которые вообще могли подумать, что это не так. 
— Но я же зачем нырял? Не для того, чтобы жабры раздувать, а чтобы люди знали свою историю. Вот 
даже вы, наверное, с вашим образованием, не знаете, что там в этом месте раньше был каганат, что 
степные народы приняли иудаизм. А потом все начали писать, что я достал подложенные амфоры. Но кто-
то же начал читать!» — Путин стал перелистывать лежавший перед ним номер «Вокруг Света», который, 
кстати, об амфорах ничего не писал. Журнал тогда еще не был аффилирован с Русским географическим 
обществом, попечительский совет которого возглавляет президент страны«, — говорится в статье.

Ситуацию прокомментировал политолог Григорий Трофимчук:

Сюжет с откровениями Маши Гессен в сотый раз доказывает правило: кого власть приближает и кормит, как 
стерха, с руки, те её и кидают. Это неизменно происходит с теми, кого раньше назвали бы диссидентами. 
Странно, что, к примеру, Брежнев, в своё время поддержки у этой адресной группы совсем не искал. 
Странно, что сегодня именно у неё власть настойчиво, регулярно ищет морального одобрения собственных 
действий.

Сложно поверить в то, что бывший главный редактор журнала «Вокруг Света» обладала набором 
исключительных талантов и качеств, которых нет больше ни у кого. Если бы откровенный разговор 
с Путиным, нафаршированный своими субъективными комментариями, выдал в эфир Константин Эрнст, 
реакция власти была бы однозначной. Но загадочной и таинственной Маше Гессен, о существовании 
которой до контактов с Путиным подавляющая масса населения не догадывалась, оказывается, в России 
можно всё.

Что действительно заслуживает интереса в машиной зарисовке, так это прямое доказательство того, что 
не «пиарщики придумывают Путину» проекты с представителями фауны, а президент инициирует их сам. 
В такой ситуации искусство советника заключается как раз в том, чтобы или отговорить своего руководителя 
от неоднозначной идеи, или подать материал так, чтобы заткнулись даже самые злые. Но кроме Маши 
советников больше нет, именно поэтому власть не теряет надежд на возвращение профессионала 
в рабочий кабинет.

Стоит добавить, что журнал «Вокруг Света», по определению, одним из первых должен освещать такие 
акции как спасение тигров, леопардов и стерхов, вне всякой зависимости от участия или неучастия в них 
первых лиц государства — не вмешиваясь в политику вообще. Иначе, зачем стране такой странный журнал, 
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с таким, не менее странным, главным редактором?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29161.html

Геннадия Гудкова накроет шлейф от дела Pussy Riot: Михаил 
Нейжмаков
Политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков прокомментировал лишение Госдумой Геннадия Гудкова 
депутатского мандата.

Отношения между Геннадием Гудковым и Кремлём были довольно прохладными и до декабря 2011 года, 
когда депутат-справедливоросс активно включился в протестную кампанию по итогам выборов. Интересно, 
что место в избирательных списках «Справедливой России», полученное Гудковым-старшим, далеко 
не гарантировало ему попадания в Госдуму. Рост популярности справедливороссов осенью 2011 года 
пришёлся на последние недели накануне выборов, а избирательные списки партии были зарегистрированы 
раньше. Если брать прогнозы результата «Справедливой России» (в том числе по Москве) на момент 
формирования списков, этот результат мог оказаться недостаточным, чтобы Геннадий Владимирович, 
с учётом нарезки избирательного списка этой партии, попал в парламент.

Отметим, что лишив мандата именно Геннадия Гудкова, «соседи» «Справедливой России» по парламенту 
повлияли на расклад сил в самой этой партии. Запись, на которой люди, очень похожие на Геннадия 
Гудкова и Владимира Рыжкова, обсуждают, как свергнуть Сергея Миронова. «Последнее 
предупреждение», которое лидер справедливороссов выносил Гудкову-старшему по поводу участия 
в митингах оппозиции. Наконец, менее известное, зато относительное недавнее событие — в середине 
июля 2012 года на Совете Подмосковного отделения «Справедливой России» Геннадий Гудков не был 
включён в бюро Совета, как и считающийся его соратником депутат Мособлдумы Денис Лебедев. Всё это 
показывает, что поведением Геннадия Гудкова было немало недовольных в его собственной партии. Однако 
лишенный депутатского мандата, он потеряет статус и многих потенциальных союзников в среде 
справедливороссов.

Напротив, угрозы единороссов начать проверку и против Сергея Миронова объективно работают 
на последнего — теперь он может говорить, что является столь же гонимым, как и Гудков, и при этом 
не рискует лишиться мандата на деле. Всё-таки такая процедура против лидера парламентской фракции 
породила бы слишком большой резонанс, да и реальной необходимости в такой акции против Миронова 
нет. Таким образом, с лишением мандата Геннадия Гудкова исчезает даже гипотетическая возможность, что 
менее договороспособный политик потеснит на вершине «Справедливой России» более предсказуемых 
(хотя и раньше такая возможность была не очень велика) или доставит им серьёзные неприятности.

Вряд ли лишение мандата превратит Гудкова в «первого человека на условной Болотной». Если верить 
опросам (как «в реале», так и в интернете), он не был в числе самых популярных лидеров «улицы». А чаще 
всего просто сочувствие «обиженному» превращается в рейтинг поддержки в том случае, если к этому 
политику уже тяготели. Для протестной среды московских митингов он не был вполне своим, как 
и большинство политиков, даже накануне начала протестов считавшихся системными. Тем более это 
относится к более широкой оппозиционной аудитории. Отметим, что по данным исследования ВЦИОМ от 8-
9 сентября 2012 года, среди опрошенных сторонников КПРФ за лишение Гудкова депутатского мандата 
высказалось 64% (примерно столько же, сколько и в электорате единороссов).

Лишение депутата мандата в парламенте — событие действительно крупное. Но, похоже, что, по иронии 
судьбы, опального экс-депутата накроет шлейф от дела Pussy Riot. История последних скандальнее 
и зрелищнее, они за решёткой, а Геннадий Гудков нет, дети панк-активисток не в Госдуме, поэтому многим 
их жальче. Да и информационная кампания вокруг них началась раньше и оказалась куда масштабнее, 
а инерция упрямая вещь. Так что очередные новости в стиле Pussy Riot в 100-й раз ответили отказом 
на предложение покаяться" могут быстро потеснить историю Гудкова на страницах интернет-изданий.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29162.html

Белоруссия готова к приватизации любых предприятий, заявляет 
Мясникович
Белоруссия готова к приватизации любых предприятий, работающих успешно и не очень успешно. Об этом 
заявил председатель правительства республики Михаил Мясникович на пресс-конференции 14 сентября, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Экономика наша открыта, соответственно мы не можем отказываться от приватизации или ограничиваться 
списком предприятий, предложенных для приватизации», — сказал премьер-министр.

При этом он отметил, что основными критериями при приватизации белорусских предприятий являются 
прямые инвестиции и рынки сбыта продукции.
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Кроме того, Мясникович высказал мнение, что приватизацию могут осуществлять не только иностранные 
инвесторы, но и белорусские бизнесмены. «В республике сегодня есть достаточно агрессивные бизнесмены 
с агрессивной экономической политикой, которые вполне могут участвовать в приватизации и быть 
инвесторами», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29163.html

Государство и революция: ситуация в России с позиций ленинской 
теории
Блогер Борис Булочников в статье «Государство и революция» анализирует ситуацию в России с позиций 
ленинской теории революции. Эксперты ИА     REX   Сандра Новикова и Юрий Юрьев прокомментировали 
проведенный им анализ сегодняшней ситуации в России. 

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Да,  написано у Булочникова хорошо, не хуже, чем у Ленина с Троцким, только разница в том, что Ленин 
думал, как заварить революцию, а Булочников - о том, как её предотвратить. Статью «Государство и 
революция» можно условно разделить на четыре части.

В первой части рассказывается о субъективных и объективных предпосылках революции  (объективные - 
это как раз та самая революционная ситуация, когда верхи не могут, а низы не хотят) и показывается, что 
если революционной ситуации нет, но созданы субъективные предпосылки, то революция не произойдёт, но 
может случиться переворот, который  средства массовой дезинформации выдадут за революцию.

Во второй части доказано, что все так называемые «цветные революции» были именно переворотами, а не 
революциями (исключение – развал Союза в 1991 году) и подробно описывается технология цветного 
переворота.

В третьей анализируется ситуация в России, и делается вывод, что сейчас субъективных и объективных 
предпосылок для революции нет, но расслабляться всё равно нельзя – напротив, нужно работать над тем, 
чтобы объективные предпосылки для революции не вызрели.

Ну, и в четвёртой формулируются собственно задачи российской власти, необходимые для предотвращения 
революции. Рекомендуется следить за тем, чтобы не вызрели объективные предпосылки для революции; 
вывести пятую колонну из власти, хотя бы из высшей власти;  вычищать так называемую «оппозицию» из 
всех СМИ (и начинать тут надо с зачистки преподавательского состава журналистских факультетов) и взять 
под контроль интернет. Со всем вышеизложенным я целиком и полностью согласна. Отмечу ещё, что статья 
написана лёгким и доступным языком, читается на одном дыхании и всё раскладывает по полочкам. Так что 
я бы на месте власти внимательно прислушалась к рекомендациям Булочникова.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Статья хорошая и хороша, прежде всего, подробным форматом статьи. Эксперты ИА 
REX производили подобные исследования в моменты пика протестов, но в ином формате, интервью. 
Действительно, принципы Ленина и механизмы Троцкого - вершина теории и практики собственно 
революционной деятельности, а если даже считать большевиков оффшором Генштаба, то и в этом случае 
революция 1917 не превзойдена никем по масштабу успехов и преобразований. Статья это и показывает, 
заодно демонстрируя недостаточность усилий нынешних революционеров и отсутствие объективных 
предпосылок к революционности. 

В целом статья - прекрасна, кроме выводов. Выводы не вполне точны, поскольку удалось ударить по 
Белоруссии через экономику и курс доллара. Белоруссия выстояла при помощи России. Если таким же 
образом ударят по России, то есть риск завала экономике, как в 1917 году, когда революция начиналась в 
очередях за хлебом. Есть риск финансового удара по России. Это означает, что России на каждом квартале 
нужны свои преторианцы или опричники, умеющие объяснить, что удельно каждый россиянин богаче 
природными ресурсами, чем любой иной гражданин любой иной страны, и любые неприятности с внешними 
рынками лишь временны и создаются противниками богатства русских.

 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29164.html

Медалисты Паралимпийских Игр поблагодарили Москву и москвичей
Поддержка болельщиков и Москомспорта помогла московским спортсменам поехать на Паралимпиаду в 
составе сборной России и победить на Паралимпийских Играх в Лондоне. Об этом заявила двукратная 
паралимпийская чемпионка Олеся Владыкина 14 сентября в Москве в ходе пресс-конференции 
победителей и призеров XIV Паралимпийских Игр в Лондоне, сообщает корреспондент ИА     REX  .
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"Это были мои вторые Паралимпийские игры - более сложные и трудные. Хочу поблагодарить Москву и 
Москомспорт за поддержку. В какой-то момент мне потребовался индивидуальный сбор, и именно Москва 
организовала мне это, причём за границей. Это основной ключ к успеху в моём случае. Мы сами начинаем 
верить в то, что мы сделали. Понимаешь, что совершил что-то хорошее. Хочется говорить "спасибо", - 
отметила спортсменка.

Олимпийская чемпионка также поделилась своими переживаниями во время непосредственно 
соревнований: "В Пекин я приехала никому не известной спортсменкой, и сама от себя ничего не ожидала. 
Это был праздник, что-то новое, непривычное. Готовясь к Лондону, меня знали мои соперницы, и результаты 
в течение 4 лет на чепионатах Европы и мира также все знали. Самое сложное было собраться и не 
подвести тех, кто за тебя болел. Когда я выиграла "золото" на стометровке брассом, у меня свалился груз с 
плеч. Мне близко высказывание "Всё, что нас не убивает, делает сильнее", а также "Всё познаётся в 
сравнении", и к любому жизненному событию можно подойти с двух, а то и с трёх сторон".

Четырехкратный паралимпийский чемпион Сергей Пунько с оптимизмом смотрит в будущее российского 
паралимпийского спорта: "Хотелось бы поблагодарить Москомспорт за поддержку на протяжении всех 4 лет, 
всего цикла. Конкуренция становилась всё серьёзнее. После Пекина мы ощутили поддержку. Это были 
самые напряжённые Паралимпийские игры - по накалу борьбы, по уровне поддержки. Тем приятнее место 
нашей сборной, занявшей второе место. Если так и дальше будет продолжаться развитие, рано или поздно 
мы поднимемся на высшую ступень. Думаю, в первую очередь, на премии мы улучшим свои бытовые 
условия, а что-то мы будем задействовать на будущую подготовку, чем-то поможем родственникам, будем 
участвовать в благотворительных акциях. По ходу будет видно".

Также свою благодарность выразил дебютат Паралимпиады - серебряный призер Паралимпийских игр в 
Лондоне Дмитрий Григорьев: "Это были мои первые Паралимпийские игры. Я благодарен Москомспорту. 
Без этой колоссальной поддержки не было бы таких результатов".

Напомним, Летние Паралимпийские Игры проходили в столице Великобритании - Лондоне - с 29 августа по 
9 сентября. В соревнованиях участвовали около 4200 спортсменов. Разыгрывалось 503 комплекта медалей 
в 20 видах спорта. В общекомандном зачёте Россия заняла второе место, завоевав 36 золотых, 38 
серебряных и 28 бронзовых медалей. Лидером в общекомандном зачёте стала сборная Китая, третью 
строчку заняла хозяйка турнира - Великобритания, четвертое и пятое места заняли Украина и Австралия 
соответственно.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29165.html

Москвичи принесли в копилку паралимпийской сборной России 20% от 
общего числа медалей
Развитие паралимпийского спорта в России распланировано вплоть до 2016 года. Об этом заявил 
руководитель Департамента физической культуры и спорта города Москвы Алексей Воробьёв 14 сентября 
в Москве в ходе пресс-конференции победителей и призеров XIV Паралимпийских Игр в Лондоне, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Вчера мэр Москвы Сергей Собянин с Белом зале в мэрии вручал нашим медалистам премии от города 
Москвы, очень существенные. Москва показала, как сегодня мы чествуем паралимпийских чемпионов. 
Большой вклад внесли москвичи: 30 спортсменов выступили в 9 видах. В общей сложности москвичи 
принесли в общую копилку 20% медалей от общего числа. Мы рады, что наши москвичи составляют такой 
большой процент», — подчеркнул Воробьёв.

Он считает, что паралимпийский спорт будет развиваться: «У нас есть и другие спортшколы. У нас всё 
запланировано на 2012-2016 годы. Сегодня мы открываем новые отделения для лиц с ограниченными 
возможностями и здоровьем. Есть важные темы, поручение мэра Москвы Сергея Собянина. Ни один 
спортобъект не вводится без барьерной среды. Поэтому я думаю, что развитие паралимпийского спорта 
будет расти. Мы взаимодействуем с Паралимпийским комитетом. У нас замечательная спортшкола 
„Воробьёвы Горы“, ДЮСШ № 80. Думаю, что взятые обязательства к 2016 году мы постараемся выполнить».

Как ранее сообщало ИА REX, двукратная паралимпийская чемпионка Олеся Владыкина заявила о том, что 
поддержка болельщиков и Москомспорта помогла московским спортсменам поехать на Паралимпиаду 
в составе сборной России и победить на Паралимпийских Играх в Лондоне. «Хочу поблагодарить Москву 
и Москомспорт за поддержку. В какой-то момент мне потребовался индивидуальный сбор, и именно Москва 
организовала мне это, причём за границей. Это основной ключ к успеху в моём случае. Мы сами начинаем 
верить в то, что мы сделали. Понимаешь, что совершил что-то хорошее. Хочется говорить «спасибо», — 
отметила спортсменка.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29166.html
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Либо бизнес, либо мандат: россияне о «деле Гудкова»
Две трети россиян поддерживают предложение о лишении Геннадия Гудкова депутатского мандата. 
И ожидают, что такое же наказание последует и для других нарушителей закона о статусе депутата, 
сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ).

Большинство россиян (71%) убеждены, что совмещение бизнеса и депутатской деятельности — обычное 
дело для сегодняшних российских законотворцев. Только каждый пятый (18%) считает, что такие случаи — 
скорее исключение из правил.

Досрочное лишение Геннадия Гудкова депутатского мандата за ведение бизнеса параллельно с работой 
в Думе поддерживает более, чем каждый второй респондент (61%). Отрицательно относятся к этой 
идее 14% опрошенных.

В том, что вслед за Гудковым последуют санкции применительно к другим депутатам, уверены две трети 
россиян (66%). Большая их часть считает, что это произойдет вне зависимости от партийной 
принадлежности депутатов (39%), другие — что пострадают исключительно оппозиционные депутаты (27%). 
Каждый пятый уверен, что санкций по отношению к другим депутатам не последует (21%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 8-9 сентября 2012 г. Опрошено 1600 человек в 138 населенных пунктах 
в 46 областях, краях и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29167.html

Цена на вандализм: эксперты о прейскуранте на спиливание крестов
Движение «FEMEN-Заполярье», возглавляемое жительницей Мурманска Кариной Паньковой, на своей 
странице Вконтакте пригласило «привлекательных девушек и молодых людей для участия 
в несанкционированных акциях против федеральных региональных законов, против повышения тарифов  
ЖКХ». Также обещана оплата (в размере 5 тысяч рублей за одну акцию), и поездки за границу. Газета 
«Комсомольская правда» опубликовала скриншот страницы. В интервью Панькова подтвердила: 
«Спиливание креста будет стоить 6 тысяч рублей. Надпись на нём — 2 тысячи рублей, а надпись 
на фасаде церкви — 3 тысячи рублей. Участникам гарантируем охрану и поездки за границу».

ИА     REX  : Должны ли правоохранительные органы реагировать на эту информацию?

Кирилл Мямлин, публицист:

У всех нормальных людей, будь-то верующие разных конфессий, агностики или атеисты возникает 
законный вопрос, почему призывы к массовым акциям — да ещё и с вывешиванием «тарифов 
за религиозные оскорбления», которые можно оценивать от «хулиганства», до «призыва к массовым 
беспорядкам», остаются безнаказанными? На мой взгляд, правоохранители здесь уже не эффективны, 
более того, провокация рассчитана именно на их реакцию, чтобы ещё гуще взбить «пену» 
на информационной волне в либеральных СМИ, социальных сетях и блогосфере по поводу «кровавого 
режима клерикалов». На «феменствующих» можно реагировать только «нестандартными методами», 
которые лежат за пределами «стандартных» уголовных и административных кодексов и «симметричными 
и ассиметричными» ответами.

Характерно, что «традиционные методы воздействия» в виде судебного и уголовного преследования в мире 
только превращают участников подобных провокационных акций в «героев, борющихся с мракобесием 
режима и клерикалов». Именно эта версия подхватывается всеми либеральными СМИ и каббалистами 
по всему миру. На сегодня Белоруссия стала единственной страной, где удалось остановить непотребных 
девиц «нетрадиционным способом» — вывезя их в лес, выпоров, обкорнав волосы, и измазав зелёнкой.

В тех условиях, когда власть бездействует, чем дальше, тем больше возникает уверенность, что: во-первых, 
православные должны объединиться, чтобы всеми средствами защищать символы своей веры; во-вторых, 
подобные нападки на православные святыни могут быть остановлены только тогда, когда за каждый 
поруганный крест или церковь последуют гарантированные симметричные ответы.

Юрий Юрьев, политконструктор:

По сути, формируется группа вандалов и погромщиков. Сегодня будут спиливать кресты, завтра будут 
спиливать столбы, потом будут спиливать головы. И называть эту дикость политикой. Естественно, что 
«басаевы никому не нужны» и никто не заинтересован в том, чтобы эти люди могли «делать карьеру». Если 
они не будут профилактироваться или задерживаться — значит, им сопутствует нечто, коррумпирующее 
правоохранителей, что не менее опасно, чем вандализм. В исторической традиции значится, что Рим 
разрушили вандалы. Вполне возможно, что вандалы были именно такими, местными продажными, 
развратными и дикими... римлянами, а собственно вандалы — оплачивали такую политику.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА REX:
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Интересно, что активистки скандально известного украинского феминистского движения «FEMEN» 
оказались, мягко говоря, не в восторге от инициативы своих заполярных фанаток и просят 
правоохранительные органы России пресечь деятельность группы, выдающей себя за отделение «FEMEN-
Заполярье» и разместившей в интернете «тарифы» на спиливание крестов.

Вот выдержки из заявления украинских феминисток, размещённого на их сайте: «На территории РФ 
за полярным кругом в населенных пунктах Мурманск, Апатиты, Кандалакша, Кировск действует 
организованная группировка, выдающая себя за отделение „FEMEN-Заполярье“. Мы требуем от МВД 
России встать на защиту чести и достоинства женского движения „FEMEN“ и жестко пресечь 
деятельность заполярных отморозков».

Конечно же, заявление российским правоохранителям о защите «чести» от полуголых украинских 
феминисток изрядно позабавило блогеров и вызвало немало шуток скабрезного характера, а также всплеск 
креатива по созданию соответствующих демотиваторов и фотошопов в сети.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29168.html

Новые схемы метро появятся в вагонах в сентябре
Новые схемы метро Москвы появятся в вагонах столичной подземки в конце сентября этого года. Об этом 
сообщается в официальном блоге Московского метрополитена, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Как уточняется, схемы нового образца уже разработаны и в настоящее время находятся на стадии 
изготовления. Размещение их в вагонах начнётся с 24 сентября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29169.html

Новый закон не поможет защитить детей от вредной информации: 
мнение россиян
Больше половины россиян считают, что введение значков, указывающих, с какого возраста допустимо 
смотреть те или иные передачи, не поможет защитить детей от вредной информации. Это выяснили 
социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ), сообщает корреспондент ИА     REX  .

Значки с указанием, с какого возраста можно смотреть детям передачи по телевизору, заметили 67% 
респондентов. 37% из них считают, что родители должны следовать рекомендациям телеканалов, 
однако 51% россиян убеждён, что решение должно оставаться за родителями. Кроме того, 53% 
респондентов не согласны с мнением, что родителей, позволяющих смотреть своим детям 
нерекомендованные передачи, нужно привлекать к ответственности.

При этом 27% опрошенных убеждены, что фильмы и передачи со сценами убийства, насилия, жестокости, 
агрессии могут наснести вред развитию и здоровью ребёнка, 22% считают вредными развращающие 
фильмы и передачи, 20% — боевики и фильмы ужасов, 11% 0 «Дом-2», 8% — иностранные фильмы 
и мультфильмы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29170.html

Ставрополье на форуме «Сочи-2012» представит десять 
инвестиционных проектов стоимостью около 250 млрд. рублей
На XI Международном инвестиционном форуме «Сочи-2012» Ставропольский край представит экспозицию, 
в которую войдут макеты десяти инвестиционных проектов общей стоимостью около 250 млрд. рублей. 
Об этом заявил заместитель председателя правительства Ставрополья Андрей Бурзак 14 сентября 
на пресс-конференции в Ставрополе, сообщили корреспонденту ИА     REX   сообщили в пресс-службе 
губернатора Ставрополья.

Андрей Бурзак отметил, что в этом году в состав делегации региона, которую возглавит губернатор 
Валерий Зеренков, войдут около 50 человек — представители правительства края, компаний-инвесторов, 
реализующих проекты на Ставрополье, кредитных учреждений. Они отражают потенциал края в области 
агропромышленного, туристско-рекреационного комплексов, в части создания региональных парков, 
а также в сфере строительной индустрии.

Заместитель председателя правительства сообщил также, что в рамках форума «Сочи-2012» 
Ставропольский край планирует подписать около полутора десятков соглашений о сотрудничестве, в том 
числе, с руководством нефтяной компании «Лукойл», со Сбербанком России и с «Агентством 
стратегических инициатив по продвижению новых проектов». С рядом компаний будут подписаны 
соглашения о сотрудничестве при реализации проекта развития особой экономической зоны 
на Кавминводах.
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Говоря о проектах, вошедших в экспозицию Ставрополья, зам главы правительства края крупнейшим из них 
назвал проект развития регионального индустриального парка на территории Невинномысска.

«Индустриальный парк в Невинномысске — живой „проект“, — считает Андрей Бурзак. — Количество 
желающих строиться на его территории не уменьшается. За первые два года существования парка первая 
очередь его застройки на площади 200 га уже полностью распределена. Поэтому мы приступаем к запуску 
второй очереди парка на площади 300 га. И снова позиционируем на форуме в Сочи макет индустриального 
парка в Невинномысске как крупнейшую в крае площадку для выгодного вложения инвестиций».

По словам вице-премьера Ставрополья, впервые в экспозицию региона на форуме в Сочи вошел проект 
создания регионального индустриального парка «Северо-Западный» на территории города Ставрополя. 
На площади около 77,5 га планируется запуск новых производств специализации: «пищевая 
и перерабатывающая промышленность», «биотехнологии», «фармацевтика», «обрабатывающее 
производство». Намерение строительства предприятий на его площадке уже выразили пять компаний, 
готовых вложить в реализацию своих планов более 10 млрд рублей инвестиций. При этом реализация 
заявленных проектов предусматривает освоение лишь трети его территории.

Якорным резидентом создаваемого регпарка выступает ООО фирма «Вита» с проектом организации 
в Ставрополе производства готовых лекарственных препаратов, аттестованных по международному 
стандарту качества (GMP) Евросоюза. Ранее проект «Виты» планировалось реализовать на площадке 
индустриального парка «Фармацевтика» в Ставрополе. «По желанию руководства компании 
мы переместили инвестиционный проект на новую площадку, учитывая его особенности и требования 
к создаваемому производству», — пояснил Андрей Бурзак.

В числе ставропольских проектов, представленных на выставке в форуме «Сочи-2012», также 
региональный индустриальный парк в Буденновске со специализацией «промышленное 
и перерабатывающее производство». В этом году Ставропольский край представляет в Сочи сразу два 
капиталоемких проекта в сфере развития регионального АПК — по созданию агропромышленного 
биокластера на востоке Ставрополья стоимостью 29,5 млрд. рублей (первая очередь — 15,7 млрд. рублей) 
и строительству агропромышленного парка в Минераловодском районе стоимостью около 42 млрд. рублей. 
Крупный проект в сфере стройиндустрии стоимостью 17 млрд. рублей представит компания «Евроцемент 
груп», начавшая строительство цементного завода в селе Спасское Благодарненского района.

Заместитель руководителя правительства Ставрополья отметил также, что ряд проектов в сфере развития 
туристско-рекреационного кластера представит администрация Пятигорска: в одном макете — сразу шесть 
проектов с планами по строительству санаториев, туристско-рекреационных и выставочных комплексов 
общей стоимостью более 35,9 млрд. рублей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29171.html

Экс-посол России в Ливии - об убийстве посла США: комментарий
Убийство посла и трёх сотрудников Генконсульства США в Ливии является терактом, не имеющим 
оправданий. Об этом корреспонденту ИА     REX   заявил ведущий научный сотрудник центра арабских 
исследований Института востоковедения РАН, бывший посол России в Триполи Алексей Подцероб, 
комментируя антиамериканские манифестации в странах Ближнего Востока.

«Сразу же хотел бы подчеркнуть, что убийство посла Соединенных Штатов в Ливии Криса Стивенса и трёх 
сотрудников Генерального консульства США в Бенгази — это террористический акт, который не имеет 
никакого оправдания и заслуживает самого жесткого осуждения. Попытка штурма американского 
посольства, которая была предпринята в Каире, также стала нарушением международного права, 
но египтяне хотя бы приняли необходимые меры, и в конечном счёте полиция оттеснила демонстрантов 
от посольства. Кстати, бросается в глаза, что в Бенгази ливийскими службами безопасности сделано ничего 
не было, и Генконсульство было не только обстреляно, но и захвачено и разграблено, и это стало ещё 
одним подтверждением того, что реальная власть в этой стране до сих пор находится в руках не Ливийского 
правительства, а вооруженных формирований», — отметил эксперт.

Подцероб полагает, что Америка и Запад, находясь по одну сторону баррикад с салафитами, забыли 
о серии терактов радикальных исламистов несколько лет назад: «Что касается того, была ли демонстрация 
отрывков кинофильма „Невинность мусульман“ целенаправленной провокацией со стороны какой-либо 
американской политической группировки или этнической группы, либо не была, то ответить на этот вопрос 
я не берусь, поскольку не являюсь специалистом по США. Но вот на что хотелось бы обратить внимание: 
сейчас заметно возросло влияние исламистов в арабских странах. Ведь в том же самом Бенгази 
американское генконсульство атаковали боевики одной из салафитских организаций — Бригады 
сторонников шариата. Что касается Египта, то и там налицо рост исламизма. У власти в этой стране 
находятся Братья-мусульмане. Да, „Ихваны“ не фундаменталисты, они придерживаются умеренных 
религиозно-политических взглядов реформаторской направленности, но тем не менее, это — исламистская 
организация».
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«Смотрите, что получается, — продолжает он. — Американцы в своё время поддерживали „Аль-Каиду“ 
в Афганистане против советской армии и Правительства ДРА, выпустив тем самым джинна из бутылки, 
и затем „Аль-Каида“ развернулась против самих Соединенных Штатов. Сейчас повторяется то же самое: 
американцы оказались по одну сторону баррикад с салафитами. Во время гражданской войны в Ливии они 
фактически взаимодействовали с Ливийской исламской боевой группой — организацией, связанной с „Аль-
Каидой“ и включённой ООН в список террористических группировок. Соединенные Штаты на первом этапе 
весьма активно участвовали в интервенции в ВСНЛАД: только за первый день операции „Объединенный 
защитник“ они выпустили 110 крылатых ракет и подвергли страну массированной бомбёжке, в том числе 
со стратегических бомбардировщиков. Затем, правда, их участие свелось к минимуму, но полностью 
свернуто не было — американские беспилотные летательные аппараты наносили удары 
по правительственным войскам вплоть до самого конца боевых действий. И в Сирии Запад вновь оказался 
по одну сторону баррикад с салафитами. В этой связи встает вопрос: неужели американцы забыли 
11 сентября, европейцы теракты в Англии, „поезда смерти“ в Испании, попытку алжирской Вооруженной 
исламской группы таранить Эйфелеву башню? Получается, что американцы и Запад в целом собираются 
снова наступить на те же „исламистские грабли“».

Напомним, 12 сентября в Бенгази, столице Ливии, в ходе массовых антиамериканских демонстраций 
у консульства США, был убит посол США в Ливии Крис Стивенс. По данным арабских СМИ, неизвестная 
группа исламистов обстреляла консульство из гранатомётов и подожгла его. Вместе со Стивенсом погибли 
ещё 3 гражданина США. Журналисты утверждают, что группа исламистов таким образом отомстила 
за выход антиисламского фильма «Невинность мусульман», в котором, по мнению радикалов, пророк 
Мухаммед представлен в оскорбительном свете. Вместе с тем, несколько тысяч демонстрантов собрались 
у посольств США в Египте и в Ливии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29172.html

Минфин предлагает лишить обслуживающий персонал ведомств 
статуса госслужащих
Минфин предлагает исключить обслуживающий персонал федеральных министерств и ведомств 
из категории государственных служащих. Об этом 14 сентября сообщила журналистам замминистра 
финансов Татьяна Нестеренко.

По её словам, речь не идёт о сокращении численности работников. «Мы говорим о том, что, наверное, 
было бы резонно в составе госслужащих оставить от 60% до 75% сегодняшней численности сотрудников 
федеральных органов исполнительной власти. С остальными сотрудниками можно было бы заключать 
гражданско-правовые договоры разного срока действия, в том числе и долгосрочные», — пояснила 
Нестеренко.

Она напомнила, что в настоящее время к госслужащим относятся практически все работники федеральных 
органов власти, в том числе машинистки в приёмных, сотрудники бухгалтерских служб, it-персонал.

Данные сотрудники, подчеркнула замминистра, не имеют никаких властных полномочий, не участвуют 
в принятии нормативно-правовых актов, а значит, с их стороны в принципе отсутствует риск коррупции. 
Между тем, на подобные категории работников распространяются те же ограничения и обязанности, что 
и на чиновников, например — ежегодное предоставление декларации о доходах. А в последнее время 
зазвучали и идеи о запрете госслужащим иметь имущество за границей или обучать там детей, отметила 
Нестеренко.

«Мы подготовили концепцию реформирования госслужб, одно из положений которой состоит в том, что 
категория служащих, на которых распространяются определённые ограничения, должна быть достаточно 
узкой», — сказала замглавы Минфина.

По её словам, данную концепцию ведомство разработало во исполнение указа президента от 7 мая 
о необходимости реформирования и повышения эффективности и конкурентности госслужб. Помимо 
упомянутой инициативы в документе выдвигается ещё ряд предложений по совершенствованию госслужб. 
В частности, их деятельность предлагается основывать «на принципах специализации функций».

«Если рассматривать Россию, субъекты РФ как одну корпорацию, то возникает вопрос, почему в каждом 
подразделении, которыми можно было бы назвать министерства, имеются свои юридические службы, it-
отделы, службы закупок и так далее. Почему нельзя прекратить это дублирование функций?» — сказала 
замминистра.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29173.html

Белоруссия планирует увеличить транзит газа через свою территорию
Белоруссия намерена закупить в следующем году 23 млрд кубометров газа, а также планирует увеличить 
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транзит топлива через свою территорию. Об этом 14 сентября сообщил премьер-министр республики 
Михаил Мясникович, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Переговоры, которые правительство неделю назад провело с руководством „Газпрома“, нас очень 
обнадёживают, потому что открываются принципиально новые проекты», — сказал белорусский премьер.

Он отметил, что несмотря на «Северный» и «Южный поток», Белоруссия ожидает роста транзита через 
свою территорию, поскольку «через неё самая лучшая, самая выгодная логистика».

«Потом у нас будут большие проекты по использованию газа в качестве моторного топлива, вопросы, 
связанные с подземным хранением газа, созданием объектов недвижимости и, конечно, вопросы 
с устойчивым развитием «Белтрансгаза», — добавил Мясникович.

«Все идёт однозначно успешно, и мы признательны российской стороне за конструктивный подход. 
Мы перекачиваем сегодня газа больше, чем это было в 2011 и в 2010 годах», — подчеркнул он.

Продажа «Газпрому» белорусской газотранспортной сети, по мнению Мясниковича, является примером 
успешного проекта приватизации стратегических активов. «Вроде бы „труба“ — это фамильное серебро. 
Решили этот вопрос. В принципе всё решаемо. Главное, чтобы были доверительные и партнерские 
отношения», — отметил премьер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29174.html

Против начальника штаба Южного военного округа возбуждено ещё 
одно уголовное дело
Против начальника штаба Южного военного округа, генерал-лейтенанта Николая Переслегина, 
подозреваемого в незаконном получении жилья, заведено ещё одно уголовное дело. Об этом 14 сентября 
сообщает пресс-служба Следственного комитета, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Как уточняется, Переслегин подозревается в совершении преступления, предусмотренного частью 1 статьи 
286 УК РФ «Превышение должностных полномочий». По данным следствия, с 2006 по 2008 год генерал 
привлекал военнослужащего, проходившего военную службу по контракту, к работам, не связанным 
с исполнением обязанностей военной службы.

«Сначала солдат занимался ремонтом служебной квартиры генерала в Москве, а затем более полутора лет 
проживал на даче Переслегина в Тверской области, где обслуживал военачальника и членов его семьи 
в качестве банщика и охранника. В своей воинской части молодой человек в течение указанного периода 
не появлялся, что не помешало ему „вырасти“ в воинском звании до сержанта», — говорится в сообщении.

В настоящее время проводятся следственные действия, направленные на установление всех имеющих 
значение обстоятельств. Одновременно рассматривается вопрос о соединении обоих уголовных дел 
в отношении Переслегина в одном производстве, отмечают в пресс-службе.

Накануне в отношении генерала было возбуждено уголовное дело по части 3 статьи 327 УК 
РФ «Использование заведомо подложного документа».

«Переслегин в 2011 году в целях получения от государства квартиры в Москве представил в департамент 
жилищного обеспечения Минобороны фиктивные документы, свидетельствующие о том, что он якобы 
является нуждающимся в получении жилья для постоянного проживания. При этом генерал скрыл, что 
ранее уже получил от министерства обороны четырёхкомнатную квартиру в городе Твери, имеет две 
служебных квартиры в Москве и Ростове-на-Дону, а также передал накануне своей дочери право 
собственности на жилой дом в Тверской области», — сообщали в Следственном комитете.

Добавим, что это уже третье уголовное дело, возбуждённое в отношении Николая Переслегина в этом году. 
В июле военные следственные органы приступили к расследованию обстоятельств злоупотребления этим 
высокопоставленным военачальником должностными полномочиями при проведении аттестации 
подчинённых, в результате которого лишился своей должности и был уволен в запас заслуженный офицер, 
ветеран боевых действий полковник Александр Веригин. Однако тогда военный прокурор РВСН отменил 
постановление о возбуждении уголовного дела, посчитав действия Переслегина малозначительными 
и не повлекшими существенных последствий. В настоящее время это решение обжаловано следователем, 
жалоба находится на рассмотрении у генерального прокурора.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29175.html
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